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ЭКОНОМИКА И РИТОРИКА
Сделают ли шаг навстречу промышленные предприятия и агрокомбинат?

Это было, пожалуй, впервые. За длинным столом президиума 
все руководство агрокомбината «Свердловский». Напротив, в
мягких креслах уютного зала — журналисты всех рангов (от 
корреспондентов многотиражек до собкоров центральных изда
ний)^ плюс , приглашенные работники линейных подразделений 
комбината и один, не отягощенный вышеперечисленными долж
ностям!:, простой советский покупатель. 15 февраля по инициа
тиве местного сельхозперерабатывающсго предприятия и в его
апартаментах состоялась эта пресс-конференция. Причина?

— В последнее время в прессе стали появляться не совсем
точные, искаженные сведения о
ректор АПК «Свердловский» Ю.

Тема пресс-конференции: 
роль комбината в улучше
нии обеспечения населения 
Свердловска продовольствен
ными товарами. Впрочем, 
журналисты больше слушали, 
чем спрашивали. Не п'ривык- 
'ли, в отличие от своих запад
ных коллег, з.адавать сколь
зкие вопросы? ■ Но такое уж 
сложилось впечатление, что 

■ разговор шел далеко не на 
равных. — отношу замеча
ние и к себе.

Наиболее деловая часть 
встречи, насыщенная инфор
мацией. пришлась на корот- 

■кие, пятиминутные выступле
ния п^жоЪодителей АПК, в 
котвры.х они коротко обрисо
вали ситуацию на комбина
те, поведали об'успехах, слег
ка себя покритиковали.

К сведению читателей: аг
рокомбинат «Свердловский» 
организован в феврале 1988 
года с целью «полного удов- 

. летворения жителей Сверд
ловска основными продукта
ми питания». — так сооб
щает пресс-релиз предприя
тия. Комбинат — одно из

нас, -- пояснил генеральный ди-
М. Кочнев.

крупнейших в стране объе
динений с годовым объемом 
реализации продукции 537 
млн. рублей. На его пред
приятиях трудятся более 15 
тысяч человек. В составе 
комбината тринадцать само
стоятельных объединений, 
предприятий, совхозов.

— Есть у нас плюсы, есть 
у нас и недостатки, — пер
вым использовал свою пяти
минутку М. М. Ситников, за
меститель директора по эко
номическим вопросам. — 
Анализ нашей работы мы на- 

‘чинаем с прилавка, с . того., 
как обслуживаем покупате
ля...

— В городской газете. — 
продолжил он. — были 
опубликованы данные стат- 
управления по нашему ком
бинату. Они несколько иска- 

’ жают суть, неточны. Статис
тики так подводят нас уже 
не первый раз...

Словом, с . критики 
смежников начались и 
шли все выступления ру
ководителей АПК «Сверд
ловский».

Товарооборот наш за про
шлый год вырос на 17 тысяч 
рублей, но не за счет, роста 
цен, как утверждают неко
торые. Если продажа фрук
тов по договорным ценам, 
чем занималась вся торгов
ля, а не только мы, -— и 
дала комбинату небольшую 
прибыль, то ее компенсиро
вало снижение цен на ово-. 
щи, считает Михаил Михай
лович.

Досталось и вышестоящим 
организациям: более полови
ны прибыли комбината изы
мается в бюджет и агро
промом. Так что на разви
тие производства денег ос
тается мизер — 15 миллио
нов, при всех возможностях 
осваивать суммы в два-три 
раза большие. К этому при
бавьте отсутствие собствен
ной строительной организа
ции. 13 миллионов «неза
вершенки ■>.

-— Я не столько зани
маюсь делами, сколько хо
жу по кабинетам начальства 
и выпрашиваю наши же 
деньги. —пожаловался М. М. 
Ситников.

Попытался вызвать нас, 
журналистов, на серьезный 
разговор и В. Н. Чепчугов, 
заместитель директора АПК 
по производству.
. — Говорят, совхозы вы
езжают за счет горожан?! 
Что ж — без помощи нам 
пока не обойтись. Узкове
домственные интересы боль
шинства предприятий обла

сти поставили совхозы в 
критическое положение в 
прошлом году. Например, 
они были вынуждены • запа
хать так и не убранные 40 
гектаров овощей... Сегодня 
хозяйства справедливо 
предъявляют ультиматум: бу
дем садить столько, сколь
ко к нам горожан приедет 
ла подмогу. Пока что дирек
тора совхозов, разъезжая по 
заводам, чаще получают от
казы. А самостоятельно мы 
можем убирать лишь треть 
необходимого области.

Следующими в «зоне кри
тики» были горисполкомы 
некоторых городов, в частно
сти Рейга, Байкалове. Сухо
го Лога, Красноуфимска, ко
торые попытались сделать 
первые неуверенные шаги 
по пути территориального 
хозрасчета и решили «снача
ла накормить своих, а уж 
остатки продавать Свердлов
ску». (Речь в данном случае 
шла о молочной продукции). 
Молокозаводы Свердловска 
остались без сырья.

Кстати, о перерабатываю
щей промышленности обла
сти. Молкомбинат, справляет 
свой шестидесятилетий юби
лей. Как достать новое 
оборудование, которое прак
тически никто не выпускает, 
— сказать трудно.

— Мы не раз обращались 
к руководству промышлен
ных-предприятий области за 
помощью, но чаще всего по
лучали отказ. Одно из ис

ключений — завод имени 
Калинина.

Примерно такое же поло- 
жение с мясной и всеми лю
бимой кондитерской промыш
ленностью.

Да, мы недодали про
дукции, — признался, в ча
стности, В. И. Назаренко, 
генеральный директор ком
бината мйсного «Све.рдловск- 
мясоагропрома». — Впол
не естественно. Новый 
завод будет строиться еще 
неизвестно сколько лет. 
А наш уже отметил 
сорокалетие. Без кап
ремонта. Так что может ос
тановиться в любой момент. 
Денег у нас нет: до недав
него времени 93 процента от 
прибыли забирали, сейчас 
полегче — забирают только 
шестьдесят....

Нелестные слова звучали 
в адрес тех, кто «постепенно 
сокращает поголовье круп
ного рогатого скота». Ре
зультат — недопоставка сы
рья на комбинат из наших 
же свердловских хозяйств. 
«Из чего прикажете колбасу 
делать?» — задал риториче
ский вопрос Василий Иг
натьевич.

— А почему же мы и ка
пусту завозим? Что, сами не 
в состоянии вырастить? — 
очередной вопрос из зала.

Ответить на него. взялся 
сам генеральный директор 
АПК «Свердловский».

— Мы с этого года нес
колько сократили собствен

ные площади под капусту— 
что нам, в частности, и това
рищ Романов, секретарь об
кома КПСС, ставит в упрек. 
Тут мы стоим на разных по
зициях: такое сокращение 
необходимо. Мы садим ка
пусту шестнадцатый раз на 
тех же полях! Севооборота 
никакого. Урожайность ка
тастрофически упала. Если 
когда-то в совхозе «Сверд
ловский» собирали по 600— 
700 центнеров с гектара, те
перь еле-еле вытягивают 
240. Наше сокращение дол
жны были компенсировать 
совхозы области, но они не
допоставили 30 тысяч тонн 
капусты.

Словом, досталось за два 
с половиной часа многим по 
первое число: и городской 
торговле, что противится 
расширению сети магазинов 
АПК, и горисполкому за 
медлительность.

В финале встречи взял 
слово тот самый покупатель: 
работающий пенсионер П, Н. 
Волков. Он пожертвовал 
комбинату сто рублей.

— Может быть, — сказал 
он, — предприятиям области 
будет стыдно. — оказать по
мощь в меньшей сумме сель
скому хозяйству, чем рядо
вой пенсионер.

С некоторой грустью в ду
ше возвращался я в редак
цию: это до какого же «бе
лого каления» надо довести 
солидный комбинат, чтобы 
он вот так, через прессу, от
кровенно решил поведать о 
своих болях и болячках!

Я пришел в редакцию и 
бросил на столы коллег веер 
рекламных карточек АПК 
«Свердловский», подаренных 
на пресс-конференции. А на 
них: конфеты, копченые кол
басы. Все с цветными фото
графиями. И пошли картин
ки по рукам... с. ЗУЕВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
съезда комсомольских организаций РСФСР 

«Об образовании ЛКСМ РСФСР»
Учитывая объективные процессы в развитии советского 

общества, демократизацию всех общественных структур, 
стремление к обеспечению подлинного суверенитета, необхо
димость объединения комсомольских организаций Россий
ской Федерации для разработки и проведения целостной 
молодежной политики в РСФСР, создание новой модели по
строения ВЛКСМ как союза равноправных республикан
ских комсомольских организаций, объединенных на феде
ративной основе, съезд постановляет:

1. Объединить на принципах добровольности комсомоль
ские организации ВЛКСМ, находящиеся на территории Рос
сийской Федерации, в Ленинский Коммунистический Союз 
Молодежи РСФСР в составе ВЛКСМ.

2. Продолжить работу съезда не позднее середины нюня 
1990 г., на котором сформировать выборные органы ЛКСМ 
РСФСР, принять программные и нормативно-уставные доку
менты.

Разрешить соответствующим комсомольским организаци
ям при необходимости переизбрать делегатов съезда в соот
ветствии с ранее принятым порядком, а также на пленумах 
комитетов комсомола.

Порядок формирования центральных выборных органог 
ЛКСМ РСФСР утвердить.

3. Для координации деятельности комсомольских органи
заций, подготовки съезда ЛКСМ РСФСР сформировать Ор
ганизационный комитет. Статус и порядок формирования 
Организационного комитета утвердить.

При обсуждении вопроса «Об образовании ЛКСМ РСФСР» 
было оформлено особое мнение:

Считать целесообразным организационное оформление 
ЛКСМ РСФСР на строго добровольных, демократических 
принципах.

Обратиться к комсомольским организациям автономных 
республик и округов, краев и областей, воинских формиро
ваний, расположенных на территории РСФСР, с предложе
нием: определиться по вопросу своего вхождения в состав 
ЛКСМ РСФСР. Созвать съезд ЛКСМ РСФСР не позднее се
редины июня 1990 г., на котором принять решение об обра
зовании ЛКСМ РСФСР, сформировать центральные выбор
ные органы, принять программные и нормативно-уставные 
документы. Порядок формирования центральных выборных 
органов утвердить.

ДЕКЛАРАЦИЯ
съезда комсомольских организаций РСФСР

Наш банк информации

«Факел» ждет
кандидатов

Тридцать кандидатов
депутаты городского Сове.
та молодежь Режа
назвать 
списке

своими. В
может

атом

дидаты собираются претво
рять в жизнь свои предвы
борные программы и по 
каким основным направле
ниям надо работать депу
татам от молодежи?

Впереди новые встречи, 
дискуссии по самым разно-

К кандидатам в депутаты 
от молодежи положительно 
относятся 95 человек. На 
встречный вопрос: «Под
держали бы вы такого кан
дидата на выборах в своем 
избирательном округе?» — 
положительно ответили все.

О. ФОРИН.
Нижний Тагил.

внимание к сбоим проб- 
ле ма м, коо рдина ционн ы й 
центр «Выборы-90» Ка- 
менска-Уральского обра
тился к избирателям с 
платформой, которую* под
писали десять 
кандидатов в
разных
1 ретьяков,

уровнен.
молодых
депутаты 

Сергей
Михаил Ба-

есть
коммунисты

комсомолъцы. 
и беспартий-

ооразпым 
«Факел» 1

I проблемам, 
ждет гостей.

А. АНИКИН.

Выходят
рышников, Олег Кокша
ров, Михаил Гиндин, Сер
гей Бабошин и другие..

Организационно ’ моло-

считаем, что XXI съезд 
ВЛКСМ должен стать съездом 
организационного и идеоло
гического самоопределения 
союза. Четко и недвусмыслен
но должна прозвучать пози
ция комсомола по целому ря
ду важнейших политических 
вопросов.

По нашему мнению, глав
ная цель обновленной орга
низации — создание условий 
для развития молодого чело
века, раскрытия его творче
ского потенциала, реализация 
интересов и прав молодежи.

Главная задача организа-

пользовать политические, ор-
ганизационные и 
ные возможности 
ции;

— устранение

материаль- 
организа-

жесткой

ции содействие созданию

Четвертый год после окончания Свердловского 
культпросветучилища Наталья Тутубалина работает 
в поселке Зайкова Ирбитского района.

Не раз приходилось слышать, что, мол, нынешние 
выпускники вузов и училищ не хотят навсегда выбирать 
деревню на жительство. Отработают два-три года— и след 
простыл. Наташа это расхожее мнение опровергает.
Она — сотрудник Дома пионеров и сейчас считается 
опытным и уважаемым работником. И не только 
среди педагогов. Нашла Наташа друзей и среди детворы, 
организовала отряд ЮДМ.

А то, что собирается она' жить здесь по-крестьянски 
основательно, подтверждает и крепкое семейное 
подворье Н. Тутубалиной: в хозяйстве две коровы, 
теленок, овцы, коза, нутрии... Возможно, что именно 
умение всегда и везде успевать привлекают 
окружающих в характере молодого специалиста. Член 
женсовета, депутат поселкового Совета — 
вот оно, доверие тех, кто знает Наташу. И нынче ока 
снова выдвинута кандидатом в депутаты поселкового 
Совета. фото Н. ВИНКОЛЯ.

ные, люди разных возра
стов, но всех их объединя
ет одно — Желание решать 
молодежные проблемы.

По разному проходило 
выдвижение: десять чело- 

,век «благословил» пленум 
горкома ' ВЛКСМ, пять — 
МЖК механического заво
да. остальных на собра
ниях трудовых коллекти
вов. Правда, не обошлось 
без накладок. В нескольких 
избирательных округах мо
лодым кандидатам придет
ся соперничать между со
бой. Так. например, в седь
мом первому секретарю 
горкома ВЛКСМ С. Доро
шенко и эмжековцу И. Да- 
нильчуку. Впрочем, в этом 
есть и свои плюсы: больше 
шансов. что избиратели 
предпочтут кого-то из них 
двоих.

С инициативой выступи
ла молодевшая редакция 
«Факела» при городской 
газете, организовав ряд 
встреч кандидатов в. лепу-

на арену силачи
Точка зрения
по телефону

24 февраля, в 12 часов в 
зале, тяжелей атлетики УЛИ 
начнутся соревнования по 
жиму штанги в шести весо
вых категориях (до 51, 55, 
65, 85, 95 и свыше 85 иг).

Ну и что? Первые, что ли?

дежный блок 
оформился, и 
главную задачу 
в том, чтобы
объединить

еще не 
поэтому 

они видят 
поскорее

есть «обрастать»
ИЛИЯ. То 

едино-
мышленникамп и сочувст
вующими. На кого ‘блок

таты от молодежи.
о осудит I» проблё мы 
выборной кампании, 
тить общую линию
стун и гь единым блоком 
политической борьбе.

чтооы • 
пред- 
иаме-

и вы

Па первую встречу соб
ралось всего семь человек. 
В ходе обмена мнениями 
стала вырисовываться до
статочно определенная мо
лодежная политика. Основ
ная дискуссия разгорелась

В телефонном экспресс- 
опросе газеты «Тагильский 
рабочий» приняли участие 
110 человек в возрасте от 
16 до 72 лет. На вопрос: 
«Знаете ли вы день прове
дения выборов в местные 
Советы!» —- 80 человек от-

Соглгасен, 
есть один 
нюанс: на

не первые, но 
существенный 

помосты вузоа-

будет ориентироваться? 
Казалось бы.

ского спортзала выйдут не 
совсем обычные силачи. 
Все участники предстоя
щих соревнований — инва
лиды.

дельно ясен: 
избирателя.
менее вопрос

вопрос пре- 
на молодого 
Но тем не 
этот стал

общества . демократического 
гуманного социализма, пере
ходу страны в состояние под
линно федеративного правово
го демократического государ
ства, с достойным уровнем 
жизни граждан; осуществле
ние этого перехода без наси
лия, парламентским путем.

Средство для реализации 
целей и решения задач —■ 
преобразование ВЛКСМ в ор
ганизацию действительно де-
мократичную, имеющую

встили 
смогли 
Самое 
этому:

положительно, 30 не 
точно назвать дату, 
частое оправдание
«не

«оповестят, 
будет».

На вопрос:

интересуюсь», 
когда нужно

«Верите ли
вы в то, что власть в стране 
реально может перейти в 
руки Советов?» — утверди
тельно ответили 46 человек, 
объяснив свои надежды ве
рой в «лучшее будущее» и

Есть у этого турнира и 
конкретное продолжение — 
организаторы (Свердловский 
горком ВЛКСМ и облсов- 
проф) планируют летом ны
нешнего года провести об
ластную спартамнаду для 
спортсменов-инвалидов по 
нескольким видам спорта.

Как разыскать оргкоми
тет? По телефонам 51-10-08 
(Никитин Александр) и 
55-34-63 (Гаврилова Татьяна 
Александровна).

С. ТОЛПЫШЕВ.
Свердловск.

Объединив
в политику 
(«Горбачеву

Горбачева.
верю,

когда-то Сталину», — 
зала женщина 63 лет).

Свои сомнения на 
!вт высказали 34 ।

как 
ска-

I этот 
опро-

шейных. Они объяснили это 
отсутствием полной гласно
сти, экономической и поли
тической обстановкой в 
стране, недоверием людей 
не только к руководству 
КПСС и правительству, но 
и друг к другу. 30 человек
не верят, что партия доб- 

по двум вопросам: как кан- ровольно отдаст власть. -

усилия
История прошлогодней 

предвыборной кампании 
показала: в одиночку, без 
мощной поддержки ’ ини
циативных неформальных 
групп в депутаты ие про
биться. Сегодняшние кан
дидаты учли накопленный 
опыт и уже к нынешним 
выборам пришли, объеди
ненные в различные бло
ки, союзы, ассоциации и 
т. п. И вот, чтобы привлечь

НЕКУКОЛЬНЫЕ СТРАСТИ

ЬГСТАЙО'

Свердловчане 
ли к пикетам 
ма. Традицию

уже привык- 
у горисполко- 
эту заложили

ным творческим, а также тех
ническим составом театра и

пред мотом 
дискуссий 
кандидатов.

длительных 
на семика де 
состоявшемся

на минувшей неделе
В. ТЕРЛЕЦКИИ. 

Каменск-Уральский.

Устное
предупреждение

Был на одной из встреч с 
кандидатом в народные де
путаты РСФСР Ю. Липатни- 
новым и слышал его некор
ректные выпады в сторону 
соперников по националь
но-территориальному окру
гу № 74. В частности, в ад
рес Б. Н_ Ельцина. Куда же 
смотрит избирательная ко
миссия?

П. НИКИТИН.
Как нам сообщили в из

бирательной КОМИССИИ по 
Свердловскому националь
но-территориальному округу 
Л? 74, обо всех этих фактах 
нм известно. Причем они 
повторяются не первый раз. 
На одном из последних за
седаний комиссии Ю. Ли- 
патникову было высказано 
устное предупреждение, за 
которым в дальнейшем мо- 
жет последовать отстране
ние от предвыборной борь 
бы, согласно существующе
му законодательств'-

Б. ЯРКОВ

И результате II. В. Вишнев
ская. используя свою власть.
создает препятствия 
ческой работе театра, 
своими действиями

в твор 
Всеми

она

свою политическую платфор
му, как федерацию самостоя-
тельных кем- ских орга-
низаций, выступающую за 
развитие молодежного движе
ния ч способствующую этому 
своими политическими, орга
низационными и материаль
ными возможностями. Ее вхо- 
ждение в блок демократиче
ских сил пз прогрессивных 
депутатов, новаторов в КПСС, 
других организаций и движе
ний демократической ориен
тации.

Комсомол поддерживает те 
силы в КПСС, которые вы
ступают за демократическое 
преобразование партии, ее 
отказ от политического моно
полизма.

Новому содержанию союза 
должно соответствовать новое 
организационное устройство:

— добровольность вступле
ния в ВЛКСМ и право сво
бодного выхода из организа
ции. Право комсомольца ис-

структуры организации, око
стенелости, предопределенно
сти в ее строении, создание не
обходимой гибкости в ее уст
ройстве и структуре с учетом 
реальной потребности членов 
ВЛКСМ;

— уважение прав большин
ства и меньшинства: интере
сы большинства обеспечи
ваются его правом выступать 
от имени всей организации, 
правом распоряжаться собст
венностью организации, обя
зательностью принятых им 
решений для всех комсомоль
цев данной организации; ин
тересы меньшинства обеспечи
ваются правом отстаивать 
свою позицию, апеллируя к 
общественному мнению, орга
низационно оформляться в 
составе выборных органов 
или организаций, вести дея
тельность, но противоречащую 
Уставу и Программе ВЛКСМ, 
организационно самоопреде
ляться вплоть, до отделения:

— обязательность решений 
вышестоящих органов для ни
жестоящих, если эти решения 
приняты ими в пределах ком
петенции, которой наделилг. 
эти органы нижестоящие ор
ганизации ;

ции 
чия 
НИИ

комсомольские организа- 
осуществляют правомо- 
собственника в отношс- 

той части собственности
ВЛКСМ, которая формирует
ся на их уровне; при выходе 
организации из ВЛКСМ воп
рос о собственности организа
ции решается ею со своим вы
шестоящим выборным орга
ном. *.

* По этому вопросу оформле
но особое мнение, заключаю
щееся в том, что «собствен
ность ВЛКСМ является доле
вой. Комсомольские организа
ции являются собственниками 
средств, которые формируют
ся на их уровне».

ОБРАЩЕНИЕ
съезда комсомольских организаций РСФСР 

к избирателям республики

родственники С. Кузнецова. С 
тех пор она пустила глубокие 
корни. Вот и в понедельник 
здесь расположились... актеры 
Свердловского театра кукол.

Г! рохожие остан а в л ива л и сь. 
ворчали: «Молу взяли!» Я

администрацией зашел
пик. Никаких

в ту-
эффективных

тоже подошел
ворю.
минус

реоята,
замерзнете, го- 

простудитесь,
восемнадцать все-таки.

А они: хуже не будет — ху
же уже для нас некуда. Тут
мне и вовсе тоскливо стало.
вспомнилась песня про ямши- 
ка. который замерзал в сте
пи. Спрашиваю:

— Почему сцену сменили?
Читайте. говорят.

плакаты. И вообще, вы отку 
да? Из газеты «На смену!»? 
Так мы ж вам письмо напра
вили! Там все написано.

В редакции я действительно 
обнаружил конверт, а в нем:

«Вот уже около года Сверд
ловский театр кукол находит
ся в состоянии глубокого кри
зиса. Конфликт между основ-

ооъе линяет коллектив, а

мер для нормализации обста
новки в театре со стороны об
ластного и городского управ 
Ленин культуры, горкома и 
обкома Партин предприня
то не было. Внутри театра си
туация разрешиться не мо
жет. Здесь «контора» стала 
преобладать над творчеством.

оборот, усиливает 
танию. Директор не 
за конно избранный
и игнорирует его 
Требуем отставки

Вог

адм инист р и р о в а н ио нал де
мократическими принципами, 
а творческий человек оказал
ся в бесправном положении.

27 ноября минувшего года 
состоялось Заседание расти 
ровной коллегии Свердлов
ской организации Союза теат
ральных деятелей, на кото
ром были объявлены выводы 
конфликтной комиссии секре
тариата СТД РСФСР. Ни с од
ним из замечаний, указанных’ 
в этом документе, включая 
нарушения трудового законо
дательства. вольное толкова
ние пределов своей компе
тенции и др., Вишневская не 
согласилась.

пе 
на-

конфроп- 
признает 
худсовет 
решения. 
Ч ишнев

такоп некукольный
спектакль. Что называется — 
«сор из пзбы». Будем считать, 
что первый акт мы посмотре 
ли. Продолжение следует?

С. МАТЮХИН.
Фото В. ЯКУБОВА.

Граждане России!
Страна переживает ответственный этап в своей истории —

4 марта выборы народных депутатов РСФСР.
Вновь, как много раз в истории, России тяжело. Последний 

год принес нам пустые прилавки магазинов, рост преступности, 
ожесточенность. Все громче слышны призывы к гражданскому 
неповиновению.

Перестройка — это революция, но за ней не должна по- . 
следовать новая гражданская война. Мы, как никогда, нужда- . 
емся в национальном согласии. Объединяющим фактором для 
нас должны стать действия против сползания общества к ана<р- 
хии, стремление к мирному характеру преобразований. В ре
ализации этих задач искренне заинтересована молодежь, моло
дые депутаты. Нам предстоит жить в том обществе, основы 
которого сейчас закладываются.

Наши кандидаты в депутаты самые разные, но их объединя
ет приверженность к углублению демократических преобразо
ваний и радикальной, не на словах, а на деле, экономической 
реформе.

У наших кандидатов нет опыта прошлых лет, опыта страха, 
безразличия, заносчивости, славословия. Они готовы к борьбе 
за демократию, за настоящие, а не мнимые ценности.

Каждый голос, отданный за молодого кандидата, это голос 
за лучшее будущее!

ГОЛОСУЙТЕ за МОЛОДЕЖЬ!

Заявление Верховного Совета СССР
Ряд общественных организаций и движе

ний, в том числе выступающих с различных, 
а порой и противоположных позиций, призы
вают провести 25 февраля демонстрации и 
митинги в Москве, Ленинграде, других горо
дам Советского Союза. Многие советские лю
ди выражают тревогу по поводу того, что к

Верховный Совет СССР обязывает прави
тельство СССР, Советы народных депутатов 
на местах предпринять все необходимые ме-
ры в защиту правопорядка. Митинги 
монстрации могут проводиться только 
случае, если они санкционированы, а

и лс- 
в том 
место

массовым 
единиться 
элементы,

митингам и шествиям 
экстремисты и даже

могут присо-. 
преступные

преследующие цели, не имеющие
ничего общего с созиданием и ’демократией.

их проведения конкретно определено. Все на
рушения должны быть решительно пресечены.

Перестройку и демократию необходимо на
дежно защитить с помощью закона.

Верховный Совет СССР.
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НА СМЕНУ!

КАНДИДАТ ИЗ ПАРТАППАРАТА
Возможно, зто немного удивит читателей — интервью с 

кандидатом в народные депутаты РСФСР, работником так на
зываемого .партийного аппарата». Ведь так часто сегодня 
звучат гневные обвинения по поводу того, что неоправданно 
велик процент «аппаратчиков», претендующих на депутат-

с кие мандаты. Но... Давайте поумерим наши эмоции, попро
буем взглянуть на вещи объективно. То есть выясним, хотя
оы из чисто познавательных 
в своей предвыборной борьбе 
тийного руководства.

интересов, какую же позицию 
занимают представители пар-

Год назад на пленуме По- 
левского городского комитета 
партии были даны характе
ристики политических, мо
ральных и деловых качеств 
членов бюро горкома. Пред
шествовало этому анонимное 
анкетирование работников ан-

централизма в новом Уставе
партии? 
чтобы

Что нужно сделать,
защитить позицию

парата и самих 
«Демократ чен. 
лен п прост в 
Любит диалог

членов оюро. 
Дрброжелате-

и
обращении.
дискуссии.

Часто встречается с людьми». 
«Бывает необъективен в 
опенке явлений. Излишне го
ряч...». Так было сказано о 
первом секретаре Поленекого 
горкома партии А. И. Бонда
ренко.

А. И. Бондаренко — канди
дат в депутаты парламента 
республики по 676-му Сы-
с е п тск о м у т е р р п т ор и а л ь и о 
избирательному округу.
согласие
пошел ।

оаллотиооват вся.
против

большого числа
что шансы па 1

Дав 
он

убежденности 
избирателей,

победу «ап-
паратлика» Бондаренко прак
тически равны нулю. И, как 
ни страппо. это увеличило ря
ды его сторонников...

— Александр Иванович, в 
вашей программе есть фраза:
«Государство и партия
долгу перед народом». В чем 
этот долг и как его отдавать? 

— То, что обещали наро
ду партия и Советы в 1917
году, 
пым. 
было

осталось не выполнен
ий знаменах- революции

Равенство, 
народам,

начертано: «Свобода.
Счастье». «Мир

земля
Эти обещания
далеко не полностью.

крестьянам», 
реализованы

есть 
ства 
ми.

долг партии и
Это и 

государ-
перед советскими людь-

Должен ли сохраниться
принцип демократического

КУРС
«УРАЛКОНВЕРСИИ»

Слышал, что создан науч
но - технический центр «Урал- 
ионверсия». Нельзя ли расска
зать о направлениях его рабо
ты!

А. КРОТОВ.
Свердловск.
Отвечает начальник сектора 

МНТЦ «Урапконверсия» О. РА-
ГОЗИН:

Все мы 
серьезно 
экономике

знаем, насколько 
положение дел в 
нашей страны. Меж-

дународный авторитет и эко
номическое могущество СССР 
до сих пор держались во мно
гом за счет военно-промыш
ленного комплекса. Стоит ли 
говорить, что активный про
цесс демилитаризации в мире 
все больше превращает нас 
в колосса на глиняных ногах. 
Для того, чтобы не растерять 
интеллектуальные силы, со
средоточенные в оборонной 
промышленности, включить их 
в «гражданскую» экономику, 
и был создан МНТЦ «Уралкон
веосия».

Участниками Центра изъяви
ли желание стать уже более 
30 поедприятий, организаций, 
научно - исследовательских и 
учебных институтов Уральско
го и других регионов страны. 
Среди них — «Центр экологи-
ческой безопасности»
«Промэкология» УрО АН СССР, 
научно - производственное 
объединение — Всесоюзный 
научно - исследовательский 
трубный институт (г. Днепоо- 
петровск), концерн «Трубо
пром» и совместное советско- 
американское предприятие 
«Совамтест» (г. Москва).

Главная задача Центра —это
ооганизация производства
наукоемкой продукции, начи
ная от фундаментальных ис
следований (или от идей) до 
реализации и промышленного
тиражирования результатов

меньшинства?
— Для принятия партий

ных решений, естественно, не
обходим соответствующий ме
ханизм, в котором трудно 
обойтись без формулы: «Ре
шение 
ством».
чески

во и и и м а е т с я по л ьш и н -
0днако 

против ■
я категори-

такого
линейного при м ен еп и я

прямо- 
од-

ного из основных положений
принпипа 
централизма.

д р м о кр а т и ч е с к ого
который,

мой взгляд, должен 
и ет ь с у щ ес т в е н в у ю 
рукцию в сторону 
тических начал.

цретер- 
реконст- 
демокра-

В основе должны быть плю
рализм мнений, терпимость, 
гарантии нрав мепыпинства, 
в том числе на особое мне
ние. о котором нужно щюин-
формировать
на рти иной 

Должны 
расширены

коммунистов
организации.
быть значительно 
права партийных

организаций. степень
свободы и самостоятельности, 
введены демократические, а 
не просто выборы руководя
щих органов.

Мне представляется, в ос-
нов у 
ского 
быть 
бода,

принципа демократиче- 
централизма должна 

положена духовная ево- 
отсутетвие какого-либо

давления на волеизъявление 
члена партии. Мы не должны 
смотреть на позицию другого 
члена партии с точки зрения.
что
твое

«раз мне не нравится
мнение, значит.

неверное, п ты не прав, 
прав я».

— Ваше отношение к
стоя статье
СССР?

разработок. Центр будет про
водить научно - исследова
тельские и опытно - конструк
торские работы по созданию 
новых технологий, получению 
и обработке конструкционных 
материалов и изделий из них.

Стране приходится покупать 
до 40 процентов необходимо
го нам количества металличе
ских труб за рубежом, хотя 
мы существенно обгоняем лю
бую из западных, стран 
объемам выплавки чугуна

по

стали. Выпуск собственных 
труб составляет около 30 про
центов ст общего мирового 
объема. Все упирается в их 
качество... Участники Центра 
«Уралконвеосия" поставили 
перед собой задачу: уже че
рез 2—3 года сократить им
порт «специальных» труб на 
120 млн. рублей и полно
стью отказаться от него к 2005
году.

В ближайшие планы 
входит также создание

Центра

цинского оборудования
ме пи-

дня

оно 
а

ше-
Конституцин

Из всех дефицитов в

пашей 
жизни 
стся

сегодпяшней сложной 
самым острым явля- 

дефйцит правственно-
сти. Безнравственно декрети
ровать любые авторитеты лю-
оых суоъектов государст
ва. партий, общественных ор
ганизаций, отдельных лично
стей. II было бы правильным, 
чтобы эту статью изъял еще 
первый Съезд народных депу
татов в 1989 году. Уверен, 
что мы на пороге принятия 
такого решения.

Но я также
есть не менее > 
проект, которые

1 уверен, что 
жизненные во- 
■ ждут архи-

срочного решения, и даже та- 
ки»Л Которые надо было ре
шать вчера. По моему мне
нию, «свалка» вокруг шестой 
статьи тормозит их решение.

— Какие молодежные проб
лемы вас волнуют?

-- О том, что до недавнего 
времени молодежь, се само-
деятельные 
организации

и политические

о рта н и з аци о н п ы м и.
связаны 
экопоми-

веским п. социальными и дру-
гимн путами, 
Молодежь не 
тел ьп ост и ни 
фа кто. Всюду

известно всем, 
имеет самостоя- 
де-юре, пи де
мы проявляем

о молодых «заооту», но ре- 
шаем молодежные проблемы.
как правило.

Молодежь 
но праву 
ей места в

, оез их участия, 
должна занять 
принадлежащие 

директоратах, в
профсоюзных и партийных ор-
гапах, в Советах и 
мах всех уровней.
дится, 
телей
кома, 
мина

что один и: 
председателя

нсполко- 
Мне ви
за мест и- 

горнепол-
об л и с пол к ома, в р ел с о в - 
об я за тс л ьп о дол ж ей

быть не старше 30 лет и де
легирован молодежными ор-

Как вы относитесь к по

профилактики, оанней 
стики и лечения зяб1
с помощью лазеров.

диагнэ-

Это поз-
вопит проводить профилакти
ческую внутривенную обработ
ку крови, обработку слизистых 
оболочек, выявлять онкологи-
ческие заболевания на 
стадиях и т. д.

Деятельность Центра 
вписывается я систему 
нального хозрасчета, 
как межведомственное

оанних

зование 
местным

подотчетен

удачно 
пегио- 
Центр

обоа- 
топько

органам власти.
вся прибыль от его производ
ственно - экономической дея
тельности будет направлена на 
решение региональных проб
лем.

вышепию зарплаты гтртий- 
ным работникам? Так ли бы
ла необходима эта мера в то 
время, когда общество пере
живает острое социальное 
расслоение?

— Ладо ли было повышать 
заработную плату? Это надо 
было сделать раньше. Я го
ворю о работниках районно
го я городского звена, кото
рые? по имели никаких льгот— 
ни закрытых распределите
лей, ни дач, никаких других.

До повышения зарплата
партийных 
ботников
ниже, чем

и советских
У 

ра-
оыла значительно 
на промышленных

предприятиях и в организа
циях. Поэтому в горкомах и 
райкомах работали люди с 
невысок им и п роф ес си он а л ь - 
ными. деловыми, а порой и 
моральными качествами. Это 
в конечном итоге не повыша
ло авторитет партии и ее ру
ководящего звена.

Па мой взгляд, допущена и 
вторая ошибка: зарплата по
вышена, как говорят, «чохом», 
работает хорошо, или. изви
ните, штаны протирает — не- 
ва ж но. В ост о р ж ест в ов а л
принцип уравниловки, а с 
этим согласиться, конечно,

Я считаю, что оклады пар
тийным работникам от парт
комов до ЦК должны устанав
ливать соответствующие пар
тийные организации: завод
ская, городская. областная 
конференции, съезды респуб
лик или всей КПСС R зави
симости от того, насколько 
решаются социальные вопро
сы.

Александр Ива norm ч,
простите за нескромный во
прос, зачем вам депутатский 
мандат? Тем более, что в

Фотофакт

случае поосды на выоорах 
город большую часть време
ни окажется без первого се
кретаря.

— Много лет я являюсь 
депутатом городского и об
ластного Советов. Это застав
ляет меня быть не рядом с ■ 
людьми, а вместе с ними. Из
биратели, как никто другой, 
помогают формировать так
тику и стратегию политиче
ской работы. С другой сто
роны, депутатский мандат по
зволяет мне в значительной 
степени уходить от метода 
руководства к более прогрес
сивному управлению путем 
выработки и принятия соот
ветствующих «законодатель
ных» актов для города и об-
ласти. Вес это 
обогащает работу

значительно

го секретаря, идет
партийно- 

постоян-
пая сверка принимаемых ре
шений с мнением трудящих
ся, избирателей.

Нынешнее выдвижение для 
меня было неожиданным. Я 
был поставлен в сложную си
туацию. в мои личные пла
ны по входила борьба за де
путатский мандат России: ра
боты на посту секретаря гор
кома сегодня достаточно, что-
бы удовлетворить себя мо-
рально и уморить физически.
Да и семья против — 
видел, как выросла 
боюсь, не увижу, как 
стут внуки.

Почему же всс-таки

я не 
дочь, 
выра-

согла-
сился? Считаю, что если ме
ня выдвинули два крупных 
трудовых коллектива, не дать 
согласия — значит, показать
шаткость, непрочность 
политических взглядов.

В конце концов, не 
зультате выборов дело.

своих

в ре- 
Пар-

тня сегодня в центре особо
го. критического внимания 
людей. Но на нес возлагают
и особые надежды. Я 
ее представитель, один
партийных

же
из

руководителей,
который, конечно же, в отве
те ла происходящее.

Беседу вела 
Л АНТОНОВА.

Полевской.

После Чернобыльской аварии Злынковский район Брян
ской области оказался в зоне жесткого контроля: плотность
загрязнения территории составляет 15—40 кюри 
ный километр.

Пребывание людей здесь, особенно детей, не 
последствий. Это подтверждают обследования,

на квадрат-

остается без 
проведенные

в прошлом году с помощью японского ультразвукового ап
парата. У 90 процентов взрослых (из 272 наблюдаемых) об
наружено увеличение щитовидной железы 1—2 степени. У 
каждого третьего встречаются узлы. Из 3 тысяч обследован-

ных детей у 387 — увеличение щитовидной железы 1—2 сте
пени.

Из-за повышенной утомляемости уроки в школах длятся 
40 минут. Частые жалобы у ребят на головные боли, крово
течение из носа, низкое давление, общую физическую сла
бость. Многие дети не выезжают за. пределы района круглый 
год, даже в летние каникулы.

После каникул, проведенных в Злынке, стала чаще обра
щаться в медпункт пятиклассница Инна Свиридова. В этот 
день давление у нее оказалось низкое, медсестре Г. Н. Дер
гачевой пришлось дать Инне лекарство. Фотохроника ТАСС.

Навстречу выборам

«ВЛАСТЬ НАРОДА,
А НЕ ОТ ИМЕНИ

Имя Рафаиля 
ну!» со стажем

Исхакова читателю «На смс- 
известно. С 1985 по 1988 гол

ой был заместителем редактора нашей газе
ты, нередко выступал на ее страницах. Пол
тора года назад перешел на работу в газету 
«Уральский рабочий», а не так давно стал ре
дактором новой межсоюзной газеты «Рабо
чее слово». Но все это время связи с комсо
молом не порывал: до последнего времени —
до декабря прошлого года оставался Ра-
фаиль и членом бюро Свердловского горкома

— Стало уже общим ме
стом говорить о том, что в 
молодежной среде более от-

нужно биться
ную

четливо 
денции,

проявляются 
характерные

тен- 
для

всего общества. После окон
чания Уральского универси-
тета мне довелось 
тать и в райкоме

порабо- 
комс омо-

ла. и в аппарате обкома 
ВЛКСМ. Уже тогда, знаю, 
во второй половине 70-х го
дов многие думающие моло
дые люди не были удовлет
ворены состоянием дел в 
комсомоле. Искались какие- 
то пути завоевания настоя-
щего, а не «бумажного» 
«докладного» авторитета.

Да. интересная деталь. 
Термин «перестройка» ком
сомольской работы широко 
применялся еше в конце 
70-х. Но, к сожалению, ни 
время не угадало нас, ни мы 
время не угадали...

— А что сегодня сыграло 
главную роль в том, что сог-
ласились баллотироваться
кандидатом в депутаты?

— Честно говоря, пассив
ность многих организаций 
при выдвижении депутатов 
для меня лично — свиде
тельство лишь того факта, 
что людей, желающих и спо
собных отстаивать сегодня 
позиции и программу комсо
мола эпохи перестройки — 
мало. А отстаивать есть что. 
У той же свердловской го
родской комсомолии и сей
час — да и всегда было — 
много интересных задумок. 
А вот воплотить их без на
стоящего контакта с органа
ми власти просто невозмож
но.

— И что вы сейчас 
намерены отстаивать. если 
конкретизировать разговор?

— Если конкретизировать, 
то, во-первых, сразу исхожу 
из того, что зто не Верхов
ный Совет Союза ССР. это 
местный Совет, который дей
ствует в рамках компетен
ции, которая ему установле
на законом. Есть три вели
ких оружия депутата: это 
сила поднятой руки, сила де
путатского запроса и наказ 
депутату. Это три оружия, 
которым ему сегодня можно
воевать.
Если <

Л, отстаивать что?
общин

подводить, то 
свердловчане 
шеи области
лучшей, 
жизни, ’

я 
и

более

знаменатель 
..считаю, что 
жители на- 
заслуживают 

! достойной
чем та. которой они

живут. Наша область вторая 
в РСФСР по объемам про
мышленного производства, а 
по показателям социального 
развития находится далеко 
не на ведущих позициях. 
Примеры? Продажа непро
довольственных товаров — 
48 место, объем бытовых 
услуг — 41. протяженность 
дорог с. твердым покрытием
— 51 место, 
все мы —
пы «А».

. Грубо говоря, 
оложиики груп-

И первое, за что

НАРОДА...»
ВЛКСМ. Именно пленум горкома комсомола 
выдвинул его кандидатом в депутаты обла
стного Совета. Наш разговор и начался с во
проса столь привычного для бесед с кандида
тами от комсомола: <В чем, на ваш взгляд, 
причины потери авторитета нашей самой мас
совой молодежной организации?» И не отра
зилось ли это в самом факте пассивного вы
движения молодежи депутатами в местные 
Советы?»

за подл ни
самостоятельность

лет отличие, если конкрет-

гиннчии 
ТЕЛЕФОН

— Здравствуйте. Я Брусни
цына Нина Даниловна, бывшая 
учительница, уроженка села 
Белоярского

— Очень приятно. С вами 
говорит Калинкин Николай Ми
хайлович.

— Меня интересует, кто дал 
распоряжение рубить прекрас
нейший 300-летний лес от Бе- 
лоярни до Асбеста. Это водо
охранная зона и зеленое коль
цо наших городов: Свердлов
ска, Каменска-У ральского, Ас
беста. Как к этому относятся 
«зеленые»? И еще. Знаете ли 
вы, что происходит в нашей 
области с водоемами? Раньше, 
в 30-е м 40-е годы, мь1 пили 
волу прямо из реки Пышмы, а 
сейчас...

— Знаем, конечно, и даже 
проводим специальные акции 
вроде экспедиции «Чистая Чу
совая». Недавно исследовали
питьевые водоемы 
Сзердлозска — с 
нием аквалангистов.

города 
привлече-

ванием водозаборных 
устройств. Составили карту 
загрязненности. Но принятие 
окончательных решений зави
сит от местных органов вла-
сти... Что касается других
лосмов, то у нас есть 
ци^льные программы: 
ро Таватуй», «Озеро

во- 
спе-

«Озе- 
Шар-

таш» «Озеро Шувакиш».
Действуют инициативные
группы, которые изучают эту
проблему.
чают, нс 
кретные

И не только изу- 
и поедлагают кон-

решения.,
Теперь насчет вырубки ле-

са. На этот вопрос лучше
сможет ответить Владимир
Валентинович Мороков. Пере
даю ему тоубку.

— Алло. Нина Даниловна, вы 
каной лес имеете в вир«?

— Лес недалеко от Белояр

Звонки стали раздаваться за несколько ми
нут до назначенного времени: «Алло, это «го
рячий» телефон? Можно поговорить с «зеле
ным движением»? И сразу же пришлось от
вечать на вполне конкретные вопросы: о вы
рубке леса возле Волчихинского водохранили
ща, марше-протесте «зеленых» к месту захо-

области Н. М. КАЛ ИНКИН, руководитель 
проблемной группы охраны природы институ
та экономики УрО АН СССР В. В. МОРО
КОВ, директор гуманитарно-экологического
лицея Ю. В. САВЕЛЬЕВ, проректор 
по международному сотрудничеству

УрГУ
в. н.

ронення токсичных веществ после 
Сортировке...

У телефона поочередно дежурили 
в народные депутаты: помощник

взрыва на

кандидаты 
прокурора

ШТИНОВ. В качестве эксперта присутство
вал С. Г. ДОМНИН — директор медицинско
го научного центра профилактики и охраны 
здоровья рабочих промпредприятий.

Свердловской области. Пото
му что сегодня, к примеру, 
Уралмаш принадлежит 
Минтяжэнергрмашу. Все эти 
предприятия, которые рань
ше «почтовыми ящиками» 
назывались, тоже принадле
жат комплексу, который в 
Москве расположен. Даже 
исправительно - трудовые уч
реждения с их территорией, 
и те не областного подчине
ния... Ведь первый принцип 
перехода на территориаль
ный хозяйственный расчет— 
это оперативно - хозяйствен
ная самостоятельность. У 
нас же на практике все это 
зачастую остается лишь сло
вами. А поскольку нет са
мостоятельности, то не мо
жет быть и подлинного са
моуправления. Как можно 
«самоу прав литься», если все 
это принадлежит не тебе...

— Вы кандидат в депута
ты областного Совета по тер
риториальному избирательно
му округу № 12. Это...

— Это — Верх-Исетский 
район Свердловска, террито
рия. ограниченная улицами 
Московской, Тольятти, Крау
ли, Белореченской...

— Познакомились уже с 
основными проблемами сво
их избирателей?

— Для меня район не но-

ного начальника вашего
ЖЭУ будет утверждать кон
ференция жильцов этого ок
руга, а не неведомый кто- 
то? Идея простая: мы.исправ
но платим деньги, но мы и 
спрашиваем с тех, кому они 
идут. Сегодня мы не имеем 
практически никаких ком
мунальных прав. А ведь по 
идее, избранный народом 
общественный Совет должен 
выступать конкретным за
казчиком к подрядчику, вы
поли яюш.ем у необходимые 
тебе услуги. То же самое 
вплоть до вопросов продо
вольственного 
магазинов

обеспечения 
микрорайона.

вый.
с ком

Именно в Верх-Исет-

начинал
райкоме комсомола 

я свою деятель-
ность. Ну, а что волнует из
бирателей, и какую про
грамму действий предлагаю 
я? Сегодня, на мой взгляд, 
если не брать общие задачи, 
о которых говорили выше, 
настоящий клубок проблем 
составляют бытовые пробле
мы людрй. Самый простой 
пример: все мы ежемесячно 
платим деньги различным 
коммунальным службам и... 
мало что делается для улуч
шения качества обслужива
ния. Для того, чтобы понять

здравоохранения, охраны об
щественного порядка. Идея 
требует, конечно, детальной 
проработки. Но два вопроса 
мне совершенно ясны. Что 
дальше подобное безобра
зие, когда жилец микрорай
она совершенно бесправен, 
продолжаться не может. И 
что часть районного бюдже
та должна быть в распоря
жении этого совета общин
ного самоуправления. В них, 
кстати, найдется как раз ре
альная работа депутатам — 
во имя заботы о конкретных 
нуждах твоих избирателей. 
И я сам, в случае избрания, 
готов был бы активно за
няться этой деятельностью. 
Меня вообще поражает то, 
как мы безответственно, по 
сути дела, относимся к по
добному опыту, накоплен
ному в МЖК, " многих мос
ковских микрорайонах. Пред
вижу. что кто-то может за-
метить, мол.
«бытовшина». ] 
альная борьба • 
том начинается 
районного, даже 
онного уровня, 
если они будут.

это мелочи,
Но ведь ре- 
с бюрокра- 

именно с 
‘ микро-рай-

И успехи,
здесь

метны станут для людей 
первую очередь.

за- 
в

это загляните в наши
подъезды, лифты. А что из 
себя представляет внешний 
вид многих домов? Не гово
рю о запущенности . многих 
дворов и улиц. А в кварти-
ра Я готов назвать не
один адрес, где температура 
зимой не поднимается выше
15 градусов: пример дом
на улице П. Тольятти, 15д.

Мне резонно ответят, что 
не одно поколение депутатов 
различного уровня уже" зани
малось проблемами органи
зации ремонта крыш и кана
лизации. Но я предлагаю 
принципиально новую про
грамму общинного микро- 
районного с а .м о у пра в ле н и я.

— Интересно, а чем вас 
районный Совет народных 
депутатов не устраивает?

— Хорошо. Тогда во-прос 
на вопрос. Как считаете, бу-

— По роду своей основ
ной деятельности вы — жур
налист, редактор профсоюз
ной газеты «Рабочее слово». 
Наверное, в вашей предвы
борной программе нашло от
ражение и это?

— Главная и основная за
дача нашей газеты — защи
та прав трудящихся. Это и 
уставная задача проЛсоюзов, 
Больная проблема... Мало ли 
еще будет и идей, и законов, 
за которые надо бороться? 
Много. Так вот, сегодня ну- 
жно выработать сам меха
низм отой борьбы...

— Рафаиль. а если одной 
Фразой сформулировать тот 
девиз, который выражает 
сущность всей вашей пред
выборной программы.

— Да, я много думал как 
раз над тем, что есть суть 
моей программы. Сформули
рую так: власть народа, а не 
власть от имени народа!

Записал 
В. ФЕДОРОВ.

ву я на Бажова, 183, так что 
эту проблему знаю.

ОТ РЕДАКЦИИ: Уже после 
«горячего» телефона на объ
единении «Уралмедбиопром» 
[о котором и шла речь) про
изошло ЧП. Ранним утром 
15 февраля в одном из его 
помещений произошел взрыв. 
К счастью, обошлось без

Мы обсуждали этот воп-
рос на союзном 
нальном уровне.

и на регио-
И решили

вот что: этот процесс нельзя
искусственно подталкивать.
Нельзя какой-то группе вдруг 
собраться и заявить: «Мы об-
разуем партию, и вперед,

«ЗЕЛЕНЫЕ» СЛУШАЮТ
товарищи, под нашим зеленым 
знаменем!» Это серьезней 
шаг... Я надеюсь, вы понимае
те. Если к нему подойти так 
легкомысленно, то можно дис
кредитировать саму идею. Се
годня нам нужно именно «Зе-
леное движение» широкое,

ского, за рекой Пышмой, в сто
рону заимки... продолжается. Конечная ее

— А к 
рубать?
- Мы 

прошлом 
дохнуть.
такое ’ 
расный

огда его начали вы-

обнаружили это в 
году. Пошли туда от-
грибы

увидели.
пособирать и 

Рубится прек-
корабельные

ны, березы.
— Мы в Свердловске этот 

случай, конечно, не знали. 
Это вопиющее безобразие. 
Тем более в том районе, где
нет
предприятий... 
выясним, кто 
ся, чье было

лесозаготовительных
Обязательно 

этим занимает- 
распоряжение,

для каких целей.
— Это «горячий» телефон? 

Леонид Василенко вас беспоко
ит, врач-терапевт. Недавно в 
Москве проходил советско-аме-
риканский семинар «Врачи
мира за предотвращение ядер- 
ной войны». Было решено про-
вести 22 апреля 
день Земли. Меня

Всемирный 
интересует:

будет ли этот день нан-то отме
чен в Свердловске?

— Да, мы хотим принять 
участие в этой международ
ной акции. Уже получили все 
необходимые материалы. При
глашаем и вас оказать содей
ствие.

— Еще хочу спросить об 
экспедиции «Чистая Чусовая». 
Раньше газета «На смену!» 
много писала о ней. А сейчас 
что-то ничего не слышно?

— Это вопрос к Николаю 
Михайловичу Калинкину, на-
мальчику штаба 
Он тут, рядом, 
тит:

экспедиции.
Сейчас отве-

цель создание националь-
культоргвнизаторов. Но

— Насчет экспедиции 
жете не волноваться — она

ного парка. Сейчас мы гото
вим международный байда
рочный пробег по Чусовой. 
Это спортивно-пропагандист
ская акция с экологическими 
митингами, гонкой на ско
рость, рок-концертами. Будут

алы+о никаких 
его развитие

средств
ре

ма
не выделяется.

жертв. Но тревога не 
ет жителей соседних

работать 
бригады.

медицинские мини- 
которые дополнят

карты заболеваемости 
грязненчости. Ну, а 
останется главное —

и за- 
затем 

разра-
ботать проект национального 
парка. И представить его но
вому областному Совету.

— Добрый день. Вам звонит 
Пермякова Галина Дмитриевна, 
с улицы Куйбышева, 97. У ме-

Я думаю, вместе с районны
ми и городскими депутатами 
мы попробуем повлиять на 
решение этой проблемы.

— Алло. Говорит Горкунов 
Борис Константинович с улицы 
Бажова, 189, инвалид войны. 
Мы уже давно ставим вопрос 
насчет соседнего завода...

— Медпрепаратов?
— Да-да. Открыть форточку 

нельзя.
— Мы разделяем вашу оза-

И еще острее 
о дальнейшей 
приятия.

В субботу 24 
стоится митинг

встает 
судьбе

покмда- 
демов, 

вопрос 
пред-

февраля со- 
протеста про-

ня большая 
внимание н.

просьба: обратите

лика Морозова, 
не ухаживает
степенно
скором 
займет 
моему, 
кто не

пари имени

Телестудия
застраивает 

времени.

Пав
ии нто

его в

всю территорию. По
за последние годы ни- 
лосадил здесь ни дере-

на. В парне уничтожены дет-
скис площадки, корт, 
ные сооружения. А 
считается детским.

— Вам 
Владимир

отвечает

спортив- 
ведь он

Штинов

курсе 
более,

этой
Николаевич. Я в 

проблемы. Тем
что в парке Павлика

Морозова занимаюсь спор
том... Пытался вникнуть в эту 
ситуацию и разобраться, кто 
же у парка хозяин. И знаете, 
райисполком не смог дать 
вразумительного ответа. Парк 
действительно является бес
хозным. Хотя там есть дирек
тор и, вроде бы, несколько

боченность. 
разделяем
ность 
властей,

И, более того, 
неудовлетворе-н-

дейстсиями местных
которые не дают

нозначного ответа — когда 
будет закрыт этот завод, 
нас есть информация, что

од- 
же

У
его

собираются реконструировать.
Естественно, будем протесто-
вать против этого.

— Дым идет каждый день
Мы задыхаемся жить не-
возможно. У многих заболеввз- 
мия верхних дыхательных пу
тей, головные боли.

— Выход только оди-н. За
крывать здесь производство 
и выносить его за черту го
рода. Вопрос стоит настоль-
ко остро, ' 
организуем

что, возможно, мы
какую-то

собрание жителей или 
протеста.

— Хорошо. А с нем

акцию: 
митинг

я гово-
рк>?

— Со Штиновым Владими- 
ром Николаевичем. кандида
том в депутаты областного 
Совета по 21-му округу. Жи-

тив реконструкции завода. 
Сбор — в 14 часов возле до
ма пионеров Октябрьского 
района (улица Куйбышева, 
111).

— Здравствуйте. Это из ин
ститута Гипроавтотранс звонят. 
Скажите, пожалуйста, куда бу
дут переданы наши подписи.

— По поводу Белоярской 
атомной станции? Их концент
рирует редакция газеты «На 
смену!». Наши активисты под
считывают количество подпи-
сей их уже более 20 ты-
сяч. Все будут переданы в 
облисполком и обком партии, 
так что не беспокойтесь. Ве
роятно, редакция сочтет нуж
ным опубликовать часть от
кликов.

— А кто будет нести офици
альную ответственность?

—- За что?
— Ну, за то, чтобы это было 

доведено до конца...
— «Зеленое движение», раз 

оно поставило эту проблему. 
Можете записать мою фами
лию: Калинкин.

— Алло, вопрос можно по 
«Зеленому движению*.

— Можно. Вы представь
тесь, пожалуйста.

— Баженов Алексей Михай
лович. Меня интересует, не со
бирается ли «Зеленое движе
ние» преобразоваться в пар
тию?

активное, компетентное. Но 
всеми своими действиями мы 
идем по пути создания «зеле
ной» партии. И такая, в пер
спективе, конечно, будет соз
дана.

— Я избиратель Штинова 
Владимира Николаевича Он 
участник «Зеленого движения*.

— Штинов находится здесь. 
Передаю ему трубку.

— Здравствуйте, хотелось бы 
знать, нак вы относитесь к 
межрегиональной депутатской 
группе.

— Межрегиональная группа 
представляет собой оформ
ленную оппозицию правитель
ству. Вообще, наличие оппози
ции в правовом государстве— 
это нормальное явление. И с 
этой точки зрения я отношусь 
к МДГ положительно. Она 
должна существовать. Должна 
политически активно действо
вать. Ну, а что касается поо-

добиться регистрации в каче
стве полноправного учебного 
заведения. Хотя при наличии 
заинтересованности со сторо
ны горисполкома эта пробле
ма вполне разрешима. Ведь 
пустует же здание Дома учи
теля на набережной город
ского пруда. Почему бы не 
отдать его нам? Если бы мы 
получили это помещение, то 
уже через несколько дней 
можно начинать занятия. Вот 
такая ситуация.

— А макая у вас будет си
стема финансирования?

— Мы рассчитываем полу
чать часть средств от госу
дарства (в пределах обычных 
затрат на обучение детей). Бу
дем открывать 
подразделения, 
центр, ферму, 
заинтересовать

хозрасчетные 
торговый 

Постараемся 
Совет дирек-

торов города Свердловск*» — 
найти спонсоров. Ну и, естест
венно, пожертвования... Плата 
за обучение будет небольшой 
— как в музыкальной школе.

— А штрафы промышленных 
предприятий за загрязнение?
Не лучше ли направлять 
• Госкомприроду, а на 
жание лицея?

— Госкомприрода 
много статей расхода, и 
стаа ей необходимы -
оздоровления

их не 
содер-

имеет 
сред- 
- для

окружающей

граммы 
группы...

межрегиональном 
Насколько я пони-

среды. Но если там учтут на
ши нужды, то это будет пре
красно.

...За два часа до нас доз
вонилось полтора десятка че-

маю, взгляды ее лидеров да
леко неоднородны, и какой- 
то единой платформы у МДГ 
нет.

— «Горячий» телефон? Здрав
ствуйте. Я хочу задать не
сколько вопросов Савельеву, 
директору гуманитарно-эколо
гического лицея.

— Слушаю вас.
— Я один из тех родителей, 

кто хотел бы отдать ребенка в 
ваш лицей. Скажите, как обсто
ят дела на сегодняшний день. 
Какие основные препятствия 
на пути лицея?

— Все упирается в то, что 
лицей не имеет своего поме
щения. Поэтому мы не можем

ловек. 
каждый 
тельный 
помочь, 
не все

Немного! Но почти 
звонок — это обстоя- 
рассказ, это просьбы 
■мешаться... И далеко 
из них вошли в сего-

дняшяий материал. А сколько 
еще читателей, узнавших о 
«телефоне» слишком поздно, 
не успели задать свои вопро
сы. Многие видят в «Зеленом 
движении» силу, способную 
повлиять на решение экологи
ческих проблем. И мы наде^ 
емся, что состоявшийся рвз> 
говор — не последний.

Записал 
В. ВОХМИН.
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4- СОФИЯ. Продолжаются 
консультации Председателя 
Государственного совета НРБ 
Петра Младенова с руководи
телями основных политичес
ких партий и общественных 
организаций. В ходе состояв
шихся встреч особое внима
ние было уделено проблемам 
общенационального характе
ра, в частности, дана опенка 
политической и экономичес
кой ситуации в стране, об
суждены возможные пути 
выхода из кризиса с точки 
зрения различных политичес
ких сил.
4- ДЕЛИ. Премьер-министр 
Индии Вишванатх Пратап 
Сингх выразил серьезную 
озабоченность сообщениями 
о том. что Пакистан стоит 
на пороге создания ядерногр 
оружия. «Превращение Па
кистана в ядерную державу 
окажет серьезное влияние на 
обстановку в регионе». — 
заявил глава индийского 
правительства, выступая вче
ра перед журналистами в 
Раджкоте (штат Гуджарат). 
4- ВАРШАВА. В очередной 
раз центр польской стопины 
стал ареной выступления 
экстремистов. Согласованная 
с властями и объявленная 
как мирная, эта манифеста
ция. инициаторами которой 
выступили лидеры «Борю
щейся «солидарности» и «Со

Это интересно!
На книжных прилавках ФРГ недавно появилась книга 

под названием «ГСГ-9 — команда против терроризма». В ней 
рассказывается о специальном формировании пограничных 
войск Федеративной Республики Германии, именуемом 9-я 
группа пограничной охраны» (ГСГ-9).

КОМУ ЭТО НА РУКУ?
Разгром резиденции 
румынского правительства
В воскресенье на площади Викторин г. Бухаресте, ставшей по

стоянным местом проведения различных митингов и демонстра
ций, собралось около тысячи человек. Держа в руках плакаты 
м флаги, они скандировали антиправительственные лозунги, тре
буя изгнать коммунистов и бывших работников государственной 
безопасности из руководящих органов, придать независимый 
статус телевидению, отправить в отставку председателя времен
ного совета национального согласия И. Илиеску.

Этот митинг не привлек бы особого внимания общественности 
столицы, уже начавшей привыкать к шумным манифестациям, 
если бы во второй половине дня ом неожиданно не принял не
обузданного, насильственного характера. Часть демонстрантов 
прорвала кордон солдат, окружавших штаб-квартиру правитель
ства, и осалила вход в здание.

В определенный момент зазвенели разбитые стекла, в здании 
были выбиты двери, и поток людей, смяв силы охраны поряд
ка, устремился в штаб-квартиру румынского правительства. 
Смешавшиеся с толпой воорх женные солдаты безуспешно пы
тались успокоить наиболее рьяных «манифестантов», которые 
распахивали двери служебных кабинетов, разбивали зеркала и 
переворачивали мебель, совершали другие акты вандализма.

Около 18 часов в здание были введены подразделения воору
женных солдат и парашютистов, которые начали постепенно 
очищать резиденцию правительства от посторонних.

Из хорошо информированных источников из числа военнослу
жащих. защищавших правительственную резиденцию, стало из
вестно. сообщило агентство РОМ ПРЕС, что средн тех, кто си
лой прорвался в здание, находились, в частности, члены нацио- 
нально-цэрзнистской партии.

ДЕНЬГИ НЕ ПАХНУТ!
Филиппины: рядом с базой 
военно-морских сил США

На приближение военной базы указывают мелькающие за ок
ном автомобиля названия ночных клубов, баров и дискотек — 
«Цтячкн любви», «Голубые Гавайи», «Сексуальные девочки», 
«Жаркие ночи». Это район, где сосредоточены все злачные за
ведения филиппинского города Олонгапо, расположенного по 
соседству с крупной военно-морской базой США Субик-Бэй.

«Эй, парень, заходи к нам, и ты забудешь не только о своих 
проблемах, но и о своем кошельке», — выкрикивает под хохот 
подруг раскрашенная девица, зазывая очередных клиентов. По 
тротуару прогуливаются крепкие молодцы в штатском с корот
кой стрижкой — американцам запрещено показываться в горо
де в военной форме, и лишь походка безошибочно выдает в 
них моряков. Из дверей диско-клубов доносятся звуки громкой 
музыки. Какие то темные личности тут же пытаются всучить 
прохожим сделанные в Гонконге фгльшивыс часы «Роллекс», ав
торучки «Картье» и прочую дребедень. 11а углу стоит с отре
шенным видом полицейский. У него такое выражение, как буд
то он хочет сказать: «Господи, когда все это кончится?»

Соседство военной базы приносит городу не только доллары. 
Пребывание американских боевых кораблей оборачивается для 
его населения увеличением масштабов наркобизнеса и других 
преступлений. По свидетельству местной печати, Субик-Бэй стал 
настоящим притоном наркоманов в лице американских военно
служащих. То, что матросы балуются марихуаной и прочей трав
кой, было известно давно. Но никто не подозревал, до какой 
опасной степени выросло потребление наркотиков, пока за де
ло не взялась военно-морская полиция, встревоженная ростом 
числа наркоманов на флоте. Задуманная ею операция проводи
лась со свойственным американцам размахом. Была подключена 
военная разведка. Ее агенты, выдавая себя за подгулявших мо
ряков, провели серию рейдов в нескольких ночных клубах Олон
гапо, предназначенных для развлечений получивших увольни
тельную матросов.

Результаты операции превзошли самые худшие ожидания. 
Выяснилось, что в ряде ночных клубов запросто можно достать 
не только марихуану, но и кое-что покрепче — гашиш и даже 
кокаин. Начальник военной полиции Субик Бэя полковник Ад- 
иесен забил тревогу. Легко представить себе, к каким послед
ствиям может привести пребывание на боевом корабле нарко
манов! У всех еще в памяти прошлогодние кинокадры: 
взрыв в орудийной башне американского линкора, приведший к 
многочисленным жертвам. Полковник потребовал закрыть все 
ночные клубы для посещения их американцами. Однако после 
многочисленных совещаний у командующего контр-адмирала 
Р. Рича было решено все-таки не прибегать «д такой крутой 
мере».

Местные власти обещали взять под контроль продажу нарко
тиков американцам в барах и ночных клубах. Ну, а как быть с 
филиппинцами? Ведь для жителей Олонгапо «пушеры» — тор
говцы наркотиками, кстати появившиеся в городе в результате 
спроса на дурман со стороны- американцев, — представляют не 
меньшую опасность, чем для заокеанских вояк.

Между тем американские военнослужащие замешаны в делах, 
связанных не только с наркотиками. В этом же портовом горо
де разоблачена шайка, занимавшаяся продажей живого товара; 
филиппинских девушек сбывали в дома терпимости I онконга. 
Во главе доходного бизнеса стоял американец Моррис Уайлд- 
мен, уволенный ранее из рядов ВМС США. С помощью своих 
сообщников, в том числе авиационного механика с базы Субик- 
Бэй Эрика Сейя, он заманиваЛ доверчивых филиппинок радуж
ными перспективами хорошей работы, оформлял на них выезд
ные документы, доставлял их в Гонконг, а затем уже там пе
репродавал свой товар местным поставщикам для увеселитель
ных заведений в районах, приметных красными фонарями.

А. БОХОЛЬ КО, 
Манила корр. ТАСС.

лидарности-80», «Межгород- 
ской организации анархис
тов», «Польской партии сто. 
родников независимости» и. 
ряда других аналогичных 
движений. как всегда пере» 
росла в хулиганское сбори
ще.
4 ВАШИНГТОН. В США 
в декабре экономику трясло, 
как в лихорадке: резко со
кратилось. жилищное строи
тельство и подскочила ин
фляция. период .рождествен
ской торговли не ознамено
вался обычным всплеском по
требительских расходов, при
рост валового национального 
продукта упад до самого низ
кого уровня за три е поло
виной года. Но в январе 
большинство показателей 
улучшилось, а Белый дом 
предсказал на нынешний год 
прирост ВНП в 2,6 процента.
4 ПАНАМА. В панамской 
столице распространились 
слухи о возможных антипра
вительственных акциях со 
стороны приверженцев сверг
нутого руководства страны.
4 БЕРЛИН. Во время учеб
ного полета потерпел аварию 
самолет МИГ-21 Националь
ной народной армии ГДР. 
Как сообщает агентство АДН. 
попытки пилота дотянуть па
дающую машину до аэродро
ма были безуспешны. Про- 
изошел взрыв двигателя, и 
летчик катапультировался.

Обломки самолета обнару
жены в районе города Ай
зенхюттенштадт (округ Франк- 
фурт-на-Одере).

КВАРТИРЫ ЕСТЬ, 
НА ЧТО КУПИТЬ?
Подъемные краны и строи

тельные леса вполне могут 
стататься символом современ
ного Китая. Однако жилищная 
проблема по-прежнему остает
ся здесь одной из наиболее 
острых.

По данным Министерства 
строительства КНР, около 20 
процентов городских семей 
крайне нуждаются в улучше
нии жилищных условий. Про
грамма жилищного строитель 
ства. разработанная в стране, 
предусматривает обеспечить к 
1991 году новыми квартира
ми горожан, имеющих в на
стоящее время менее двух 
квадратных метров жилой 
площади на человека. В 1995 
году планируется улучшить 
жилищные условия людей, 
располагающих жилой пло
щадью менее трех-четырех 
квадратных метров.

Вместе с тем в Китае при
шли к выводу о том. что ре
шение жилищной проблемы 
за счет дальнейшего увеличе
ния государственных кашита- 
ловложёний грозит обострить 
и без того нелегкое финансо
во- эконом и чес кое и о ложе н нс 
страны. По мнению эконо
мистов. наиболее рациональ
ный выход из этой ситуации 
— продажа жилья населению.

Уже практикуется продажа 
строительными компаниями

новых квартир в собствен
ность гражданам по рыночным 
ценам, которые сейчас дости
гают двух и более тысяч 
юаней за квадратный метр. 
Эти квартиры по карману да
леко не каждому, если учесть, 
что среднегодовая зарплата 
рабочих и служащих состав
ляет примерно 1700 юаней.

По статистике, около 80 
процентов нового жилья при 
обретают предприятия и орга
низации, которые затем про
дают или сдают их в арен
ду своим рабочим и служа 
щим по льготным пенам, ко
леблющимся от 130 до 100 
юаней за квадратный метр.

II редусматриваегся также 
продажа в собственность 
гражданам квартир, в кото
рых они сейчас проживают. 
В настоящее время общая 
площадь жилого фонда в го
родах и поселках Китая со
ставляет 2.5 миллиарда квад 
ратных метра. По подсчетам 
специалистов из группы жи
лищной реформы при Госсо
вете КНР. продажа хотя бы 
половины этой жилплощади 
могла бы принести государ
ству примерно 100 миллиар
дов юаней, которые можно 
было бы использовать на рас
ширение жилищного строи
тельства.

Тем не менее, как евиде-

Есть в Вашингтоне одно до
вольно невзрачное здание е 
вывеской »Бюро гравировки и 
печатных работ». Прохожие 
редко удостаивают его своим 
вниманием, потому что очень 
мало людей знакомы с про
филем деятельности этого уч
реждения. Па самом деле за 
серыми стенами и мало что 
говорящей вывеской »скрыва
ется» монетный двор США, 
где появляются на свет бу
мажные долларовые купюры 
всех достоинств.

Все входы и выходы бюро, 
его редкие окна и внутрен
ние помещения находятся 
под недремлющим оком 400 
телекамер и целой армии 
охранников. Относительно 
небольшой коллектив (поми
мо агентов безопасности (вы
пускает в обращение около 6 
миллиардов долларовых ку
пюр разного достоинства. 14 
печатных станков работают 
днем и ночью, практически 
без выходных. Продукция 
бюро печатается на специ
альной бумаге, производи
мой единственным в стране 
предприятием «Крэйн знд 
компани инкорпорейтед». 
Эта бумага доставляется в 
Вашингтон в специальном 
бронированном фургоне под 
усиленной охраной. Иметь 
такую бумагу на руках част
ным лицам запрещено зако
нодательством и наказывает
ся строжайшим образом.

Однако «Бюро гравировки 
и печатных работ» не огра
ничивается лишь эмиссией 
денежных знаков. В рамках 
бюро существуют подразде
ления, в которых опытней
шие специалисты создают 
новые варианты бумажных и 
«железных» долларов, восста
навливают поврежденные ог
нем, водой и химическими 
соединениями купюры для 
замены их на новые и пере
дачи владельцам. Кроме то
го, здесь имеются мощности 
для уничтожения бывших в 
употреблении и превысивших 
ерок годности бумажных де
нег. Только в 1988 году бюро

Калейдоскоп ----------------------------------------------------------------

ХОББИ? КАЗУС? КИТЧ?
Это, быть может, самая миниатюрная на

стольная игра в мире (на снимке). Ее раз
меры — 5 на 9 сантиметров. Ее создатель — 
один француз, проживающий в Люксембур
ге. Миниатюрное создание мастера внесено 
в «Книгу рекордов Гиннесса»...

А в Мадриде прошла выставка работ ди
зайнера-авангардиста Хавьера Марискаля. 
Гротеск и абсурд, воплощенные в металле — 
отличительная черта творчества новатора. 
По словам Марискаля, в своих работах он 
пытается проникнуть в суть мещанства и 
вещизма, которые безгранично многообраз

ны в формах своего проявления. Кроме то
го, он делает попытку взглянуть изнутри 
на природу научно-технического прогресса, 
который, несмотря на свою огромную сози
дательную силу и важную роль в развитии 
общества, побочно создает большое количе
ство никому не нужных предметов и меха
низмов, не находящих применения в реаль
ной жизни. Гротеск и абсурд — наиболее, по
жалуй, впечатляющие способы это доказать, 
говорит Марискаль.

НА СНИМКЕ: Хавьер со своим послед
ним детищем — «Чайником XXI века».

Жилищная 

реформа 
в Китае
тедьствует китайская печать, 
жилищная реформа не при
несла пока ожидаемого ре
зультата. Причин тому не
сколько. Прежде всего — 
очень высокие цены на жилье. 
В условиях пепрекращающе 
госи роста стоимости жизни в 
КНР даже квартиры но льгот
ным ценам доступны лишь 
высокооплачиваемым катего
риям населения. Кроме того, 
многие низкорентабельные 
предприятия просто не в со
стоянии субсидировать приоб
ретение жилья для своих ра
бота иков.

Есть причины и другого ха
рактера. Так, многие в Китае 
убеждены, что право па жи
лище — одно из основных 
завоевании социализма — 
должно обеспечиваться го
сударством. Н им не так-то 
просто возразить.

Как будет дальше проходить 
китайская реформа в области 
жилья, покажет время... По 
мнению большинства ведущих 
экономистов и ученых стра
ны. жилищная реформа в 
Китае не может быть осущест 
плена за короткое время, она 
будет проводиться портепен- 
по. шаг за шагом

И. НОВИКОВ, 
Шанхай. корр. АПН. 
IIV СНИМКЕ: Харбин. Но

востройка.

Святая святых команда против терроризма

уничтожило 2 тысячи тонн ция бюро переправляется в 
«старых» долларов, банки США.

НА СНИМКЕ: такими ак
куратными пачками продук- Фотохроника ТАСС.

«ГСГ —9» —
Его численность неболь

шая — всего 200 человек. Как 
указывается в книге, группа 
предназначена «для выполне
ния специальных полицейских 
функцйй, прежде всего для 
борьбы с организованной тер
рористической деятельностью». 
Кроме того, на него распрост
раняются и такие функции, 
«как защита конституционных 
институтов, охрана государст
венных и правительственных 
учреждений, оказание в случае 
необходимости помощи в за
держании опасных преступни
ков, а также обеспечение охра
ны высокопоставленных зару
бежных гостей, особенно если 
существует опасность террори
стических актов против них.

Группу возглавляет коман
дир, осуществляющий руковод
ство через штаб, состоящий из 
двух заместителей командира 
и группы управления. В состав 
ГСГ-9 входят подразделения 
обслуживания (взвод связи и 
делопроизводства, технический 
взвод, взвод обучения и подго
товки, вертолетная группа), а 
также три боевых взвода по 
30 человек, каждый из которых 
состоит из пяти отделений.

Отделение —- основная бое
вая единица группы. При его 
подготовке упор делается 
прежде всего на профессиона
лизм каждого отдельного бой
ца, физическую выносливость, 
взаимозаменяемость, мобиль
ность.

Обучение ведется в два эта
па, каждый по 4 месяца. В хо
де общей подготовим отобран
ные бойцы обучаются юрис
пруденции, а также приёмам 
борьбы каратэ, стрельбе. При 
этом первостепенное внимание 
уделяется твердому усвоению 
приёмов ближнего боя без ору
жия, а- также владению лич
ным оружием, включая писто
лет, снайперскую винтовку, ав
томат, гранатомет. Часть учеб
ной программы отводится на 
изучение иностранных образцов 
оружия. Значительное внима
ние уделяется психологиче
ской подготовке курсантов, ко
торая рассматривается как 
один из факторов обеспечения 
высокой боеготовности всей 
группы. Штатным расписанием 
группы предусмотрена долж
ность психолога.

Следует особо подчеркнуть 
высокую мобильность ГСГ-9. 
Действующими нормативами 
поставлена задача обеспечить 
прибытие группы со всем бое
вым снаряжением в любой 
пункт ФРГ в течение двух ча
сов после объявления тревоги 
Это достигается, в частности, 
за счет оснащения группы са

мыми современными тран
спортными средствами, в том 
числе автомашинами «Мерсе
дес», мотоциклами, вертолета
ми. В случае необходимости 
для переброски группы могут 
привлекаться самолеты граж
данской авиации. Парн транс
портных средств ГСГ-9 включа
ет также автобусы, санитарные 
машины, бронированные маши
ны высокой проходимости, спе
циальные машины с аппарату
рой управления и связи, под
вижные электрогенераторы с 
подъемней мачтой освещения 
и аппаратурой для электро- 
и газовой сварки.

К техническому оснащению 
группы относится также теле
управляемая гусеничная тележ
ка с видеокамерой, которая мо
жет использоваться как для 
наблюдения, тан и, например, 
для доставки в намеченное ме
сто заряда взрывчатки. Каж
дый боец группы имеет броне
жилет и наску со встроенными 
наушниками радиостанции 
ближней связи.

Первой серьезной проверкой 
готовности ГСГ-9 к выполнению 
поставленных перед ней задач 
была операция по освобожде
нию пассажиров и экипажа за
падногерманского самолета 
«Боинг-737», захваченного тер
рористами в сомалийском аэро
порту Могадишо 17 .октября 
1977 года. В этой акции, согла
сие на проведение которой бы
ло дано правительством Сома
ли, приняли участие 60 чело
век, переброшенных в Мога
дишо самолетом западногер
манской авиакомпании «Люфт
ганза».

Группе захвата удалось не
заметно для террористов при
близиться к самолету, проник
нуть в него и. нейтрализовав 
террористов с помощью специ
альных ослепляющих гранат, 
освободить без потерь всех за
ложников. Как отмечалось в 
материалах печати, решающей 
предпосылкой успеха явилась 
хорошая практическая подго
товка участников.

Из других примеров практи
ческого использования ГСГ-9 
можно выделить участие в ох
ране посольства ФРГ в Бей
руте в феврале-апреле 1979 
года, арест членов западногер
манской террористической 
группировки «РАФ» в ноябре 
1982 года, участие в обеспече
нии личной охраны членов пра
вительства ФРГ, обеспечение 
безопасности проведения круп
ных спортивных соревнований 
и т. д.

Территориально спецподраз- 
деление ГСГ-9 размещено в 
пригороде Бонна.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

По области
4- НАЧАЛСЯ областной мо

лодежный турнир, который 
проходит в свердловском 
Дворце шахмат. Здесь вы
ступают 16 парней — восемь 
кандидатов в мастера и во
семь сильнейших первораз
рядников. Активно сражают
ся чемпионы области и 
Свердловска Д. Серафимов 
и Р. Овечкин. Соревнование 
продлится, до 4 марта.

4- ЗАКОНЧИЛОСЬ 9-е 
личное первенство области 
по решению шахматных за
дач и этюдов. Из 15 фина
листов за два дня свердлов
чанин Е. Лебедкин выявил 
победителей: 1. М. Эрен
бург (Свердловск) — 16 оч
ков из 18, 2. А. Селиванов 
(Краснотурьинск) — 14'/з. 
3. Н. Иванов (Свердловск) — 
1 2 очков.

Соревнование проходило в 
Свердловском техникуме 
транспортного строительства 
(ул. Первомайская, 73). В 
организационных вопросах 
очень помог «пришельцам* 
М. Конторский, заведующий 
производственной практикой. 
Михаил Ефимович любит 
шахматы не на словах!

10 марта и 13 апреля (во 
вторую субботу каждого ме
сяца) здесь .же пройдут оче
редные конкурсы решателей. 
Начало в 13 часов 30 минут. 
Малютки
Бронислава

Бронислав Григорьевич 
ОЛИМПИЕЙ родился летом 
1937 г. Инженер-строитель, 
ведущий специалист «Урал- 
техэнерго».

С 1967 г. свердловчанин 
опубликовал более 130 этю
дов. Добрая половина из них 
получила отличия на разных 
конкурсах. У Бронислава 
много элегантных этюдов, ко
торые невольно запоминают
ся. Простые с виду, они таят 
немало тонкостей. Кредо 
этюдиста — ажурность по
строения. обоюдоострая игра, 
неожиданный финал.

Вспомним две «невинные» 
позиции-малютки. Оба этю
да получили почетные отзы
вы на зарубежных конкур
сах.

№ 15. Б. ОЛИМПИЕЙ 
1971 г.

Белые выигрывают 
(3 очка)

№ 19. Б. ОЛИМПИЕЙ
1977 г.

Белые делают ничью 
(3 очка)

Фигур-то осталось совсем 
мало, «двигать» почти нечем. 
И все-таки...

Зимний цикл конкурса за
вершается. это последние на
ши задания. Готовимся к ве
сеннему старту!

Кто — в Выборг?
Г> Выборге ежегодно про

водятся детские шахматные 
фестивали, посвященные, па
мяти К. А. Яниша. Положе
ние об этом фестивале вам 
вышлет руководитель шах
матного кружка при местном 
Домс пионеров. Заинтересо
ванные тренеры детских 
команд могут обратиться по 
адресу: 188900, г. Выборг, 
Ленинградской области, ул. 
Мира, 16, кв. 30. Лукину 
С ,Н.
Приглашаем 
соседей!

Объявляется юбилейный, 
30-й по счету, областной 
конкурс составления шахмат
ных задач и этюдов. К учас
тию приглашаются наши со
седи — композиторы Перм
ской и Челябинской облас
тей.

Шесть разделов: двух-, 
трех-, многоходовые задачи, 
этюды, задачи на обратный 
и кооперативный мат. Ориги
нальные произведения на 
диаграммах с полным реше
нием надо оформить в двух 
экземплярах на листах раз
мером 14x20 (20x28) см. 
Все следует выслать до 30 
сентября 1990 г. по адресу: 
624083, г. Среднеуральск, 
Свердловской области, гл. 
Калинина. 15-а, кв. 30. Ха- 
тямову Р. К.

Итоги конкурса получат 
все его участники.
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НА СМЕНУ!

Фельетон
В свободное время я ба

луюсь социологическими ис
следованиями. Недавно, на
пример, распространил сре
ди родных и знакомых анке
ту с двумя вопросами: чем 
вам понравился закончив
шийся Съезд .народных депу
татов СССР? И чем он вам 
не понравился?

Большинство респондентов 
сошлось на том, что съезд 
проходил в исключительно 
удачный момент. По телеви
зору уже закончился показ 
сериала «Возвращение Бу- 
дулая», а сериал «Спрут-4» 
еще не начинался. Не было 
той изматывающей нерво
трепки, лакая царила во вре
мя трансляции • сессии Вер
ховного Совета. Зритель то

ПОРОСЕНОК
К ПАСХЕ

гда буквально разрывался на 
две части... То ли смотреть 
д^т^ктив пс> , первой про
грамме, то ли следить за со
бытиями в зале заседаний, 
где подчас происходили не 
менее' захватывающие детек
тивные истории.

Всем без исключения оп
рошенным не понравились 
излишняя горячность и, они 
не побоялись этого слова, 
драчливость части парламен
тариев. Тем более, что в 
этом не было никакой необ
ходимости. Сколько бы ни 
бушевали витии, какие бы 
отравленные стрелы ни ме
тали в коллег, респектабель
ное большинство съезда не
изменно голосовало за про
тивоположные решения.

Со своей стороны добавлю, 
что обидно видеть, как бью
щая через край энергия на
родных депутатов пропада
ет впустую, а не направляет
ся, по выражению моего 'зна
комого партийного работни
ка, на живое, конкретное де
ло. Эта мысль не оставляла 
меня во время новогодних 
посещений продуктовых ма
газинов. На прилавках то 
тут, то там висели безжало
стные, как удар гирей по 
лбУ, транспаранты: «Талоны 
не отовариваются». Устав от 
беготни, я прислонился к уг
лу пустынного, словно по
гост, гастронома, свернул 
самокрутку . из моршанской 
махорки и невольно размеч
тался.

А что, если бы парламен
тарии по-христиански объе
динились и дружно взялись 
за выполнение той же про
довольственной программы? 
Например, выступили с ини
циативой ■— каждому откор
мить не менее одного поро
сенка? Конечно, 2250 поро
сят не бог весть что г, мас
штабах нашего государства. 
Но ведь к почину тут же 
присоединились бы депутаты 
нижестоящих эшелонов. 
Только в нашей области их 
около тридцати тысяч, а в 
стране аж два миллиона 
двести тысяч человек! Тем 
более, что Советам пока не 
передана власть и свободное 
время у депутатов имеется.

У меня даже дух захва
тило от раскрывающейся пер
спективы. Более двух мил
лионов отлично откормлен
ных, кондиционных пасхаль
ных поросят! Часть из них 
непременно сбежит из лод
жий и балконов, размножит
ся на воле и вытеснит из 
дворов, переулков и улиц 
привычных нам бродячих со
бак. Какое-то количество 
приплода уйдет в леса и пре
вратится в диких кабанов, 
что благотворно скажется на 
приумножении исчезающей 
фауны. У нашего многомил
лионного отряда охотников 
исчезнет необходимость го- 
йяться за чудом уцелевшим 
нервным зайцем-беляком. 
Кому он будет нужен —

ф ФУТБОЛ

ТУМАН РАССЕЯЛСЯ?
Письма и звонки, поступающие в редакцию на протяжении 

последних дней, содержат лишь два вопроса: как сыграл «Ав
томобилист» и в какой лиге будет выступать «Уралмаш». Если 
с первым вопросом, в общем-то, проблем нет, то судьба «Урал
маша» была в тумане.

С не меньшей надеждой, 
чем п болельщики, я ждал 
окончания ' работы Чрезвы
чайного съезда Союза Фут
больных лиг — общественной 
организации, объявленной 
Госкомспортом страны лиде
ром советского футбола. И им 
же (Госкомсндртом) унпчто- 
женной.

— Есть ли' у нас Союз 
футбольных лиг или его нет? 
Этот воц'рос, заданный съез
ду В. В. Лобановским, и оп
ределил суть проблемы: кто 
же все-Гаки возглавляет со
ветский . футбол, кто будет 
проводить чемпионат страны 
и по какой системе?

«Перемирие у микрофона. 
Конец воцЯе?» Этот заголо
вок в «спортов'ском» материа

шкура да кости, если под 
каждым кустом хрюкает се
кач!

Конечно, возможны и экс
цессы. В районной газете 
«Прямиком к коммунизму» 
появится устрашающая за
метка под заголовком «Нет 
проходу от поросят».

«Каждое утро в районном 
центре Комариный Лог сби
ваются в стаи бесхозные, 
беспривязные поросята. Они 
нападают на прохожих, на
нося им глубокие укусы. На 
все обращения в райотдел 
внутренних дел следует один 
ответ: «Пишите заявление в 
письменном виде». А как бу
дешь писать, если укус смер
телен? В последнее время 
стаи терроризируют почталь
онов. Правда, укусов они им 
не наносят, но ввергают в 
глубокий испуг».

Выражая искреннее сочув
ствие населению Комарино
го Лога, все же заметим, что 
прямые выгоды с лихвой 
перекрывают наносимый 
ущерб. Сейчас черед любым 
праздником достаточно про
вести отлов упитанных жи
вотных, жирующих на пище
вых отходах, тут же на близ
лежащей территории, — и 
праздничное жаркое для лю
бой семьи на столе. Пресло
вутые талоны превратятся в 
обычную макулатуру.

Хорошо мечтается под 
моршанскую затяжку! Теле
визионные передачи, в том 
числе воскресные проповеди 
«Мысли о вечном», а также 
транслируемые заутрени, 
обедни и всенощные про
извели нравственный перево
рот в обществе. Вокруг пра
воохранительных учрежде
ний скапливаются ставшие 
привычными очереди до
мушников, скокарей и мок
рушников, пришедших вымо
гать явку с повинной. Про
мелькнуло сообщение о ко
роле теневой экономики, ко
торый явился в Сбербанк с 
двумя потертыми фибровы
ми чемоданами бриллиантов. 
Сдав их, он записался по 
оргнабору и уехал на Землю 
Франца-Иосифа искупать 
добросовестным трудом без
нравственную доселе жизнь.

Обыденными стали в об
щественных местах кающие
ся аппаратчики и акулы ад
министративно - командной 
системы. Секретарь довольно 
крупного обкома (правда, 
профсоюзов) уступил свое 
место в спецбольнице мно
годетной матери - одиночке 
Ангелине Рыдаловой. Он же 
отказал в ее пользу на всю 
тринадцатую пятилетку и 
вплоть до 2000 года так на
зываемые продуктовые зака
зы.

Повсеместно происходят' 
братания неформалов с пред
ставителями официальных 
властей. Впервые за годы 
конфронтации член общест
ва «Память» Буремглоев те
пло пожал руку своему быв
шему оппоненту Льву Зал
мановичу, который в свою 
очередь безвозмездно пода
рил обретенному брату не
кий талон.

Однако самокрутка уже 
жжет пальцы. Пора вернуть
ся к суровой действительно
сти. Шел я домой налегке, с 
авоськой в кармане, и думал 
о том, что не такие уж они 
несбыточные, мои мечты. И 
если мы завели разговор о 
христианстве, то в самый раз 
вспомнить библейскую запо
ведь. В вольном изложении 
она звучит так: шесть дней 
в поте лица отдавай работе, 
седьмой — очищению души 
своей.

Манны небесной это, ко
нечно, не сулит, но земной 
достаток непременно будет.

Б. ВОРОБЬЕВ.

ле, посвященном съезду, об
надежил. Все, вздохнул я 
спокойно. Союз лиг победил, 
«Уралмаш» возвращается в 
первую логу (так предложе
но в формуле Союза.) Ужо 
вернулся! «Советский спорт», 
посвятивший львиную долю 
публика ции происходившему 
событию и оповестивший 
футбольный мир о новом со
ставе лиг, скромненько, в 
последнем абзаце, дал слово 
В. II. Колоскову — председа
телю Федерации футбола. Не
сколько потрясенный, я про
читал: «...Надо ли... говорить, 
что никаких (подчеркнуто 
мной — Ю. О.) изменений в 
формуле чемпионата страны 
1990 года, принятой Федера
цией футбола СССР, просто

Что идет в кино?

НЕДЕТСКИЕ
Среди фильмов второй по 

ловины февраля хочется обра
тить внимание на новую рабо
ту известного эстонского ре
жиссера Калье Кийска «Реги
на»». Эта картина, представ
ленная на последнем свобод
ном таллиннском кинорынке, 
не была закуплена, и в горо
де состоятся лишь ее премь
ерные просмотры.

Много говорят и говорили 
у нас о женской эмансипации. 
Сначала взахлеб, потом с до
лей легкой -иронии, ну а сей
час просто с усмешкой... 
Впрочем, явление это, открыв
шееся своей оборотной сто
роной, неожиданно стало оп
ределяющим во многих сфе 
рах жизни, обнажив целый 
круг проблем...

Главная героиня фильма «Ре
гина» — тридцатилетняя жен
щина, очень узнаваема. Узна
ваема в своей судьбе, своих 
желаниях иметь семью, здо 
ровых красивых детей. Хотя 
средства, к которым прибега
ет она, чтобы достигнуть це 
ли, более чем странные.

Очень долго общество уте
шало себя мыслью о том, что 
возможность свободного вы
бора женщины свидетельст
вует об определенном уроа 
не его демократизации, авто
ры ленты доказывают обрат
ное.

Прошу слова!

ОТ ИСКРЫ РАВНОДУШИЯ...
Небольшая заметка под рубрикой «Служба 01» в одном из ян

варских номеров газеты «На смену!» сообщила читателям о по
жаре, случившемся в деревянном восьмиквартирном доме по 
Ботанической, 24. Причина —• окурок, оброненный престарелым 
жильцом. С причиной ясно. -А что осталось за скупыми строка
ми короткой информации? Кто и какую помощь оказал, людям, 
испытавшим столь страшное пробуждение в холодную январ
скую ночь? Не знаю, задала бы я себе этот вопрос или нет, 
если бы беда не коснулась сотрудника нашей организации, 
профсоюзный комитет которой я возглавляю. Но беда случи
лась.

Акт обследования пострадавшего дома комиссией санитарно- 
эпидемиологической станции Кировского района за подписью 
главного государственного санитарного врача В. И. Нордстрема 
недвусмыслен: в доме все квартиры после тушения пожара сы
рые, стены прокопчены, штукатурка местами отвалилась, потол
ки провисли, в помещениях высокая влажность. Заключение: 
дом в таком санитарном состоянии для жилья непригоден.

С интересом изучаю документы, собранные жильцами. Когда 
же был построен этот злополучный дом? Вопрос нс риториче
ский. В конечном итоге от времени его эксплуатации зависит и 
процент износа Судя по справке БТН, дом построен в 1950 го
ду, но еще с... 1944 года он числится на балансе ЖКК треста 
«Свердловскгражданстрой». А если верить домовой книге, то 
первые жильцы здесь были прописаны еще на десять лет рань
ше — в 1934 году. Если остановиться на «золотой середине», 
то есть данных жилищно коммунальной конторы треста «Сверд
ловскгражданстрой», хозяина дома, то износ здания составляет 
80 процентов, остаточная его стоимость — 4420 рублей. А ка-

Фотоэтюд В. ЯКУБОВА.

быть не может».
Вот так! Стоило ли копья 

ломать?.. Все остается по-ста
рому.

Госкомспорт' СССР, чье Уп
равление футбола (заодно с 
хоккеем) и возглавлял Вя
чеслав Иванович Колосков, 
создавая Союз лиг. никак но 
предполагал от своего ребен
ка такой прыти: взялся са
мостоятельно руководить «ва
лютным» видом спорта. Ишц. 
чего захотели!

Произошло следующее. Гос
комспорт, попав на «пере
строечную» волну, громоглас
но объявил о сложении с се
бя полномочий руководителя 
профессионального спорта, 
в том числе п футбола. Но 
это объявил. На деле ситуа
ция такова: Союз футболь
ных лиг сегодня не имеет ни 
нормативно - правовой ба
зы, пи средств к существова
нию, и, как всякий младе
нец, делающий первые ша

ИГРЫ «до
Итак, вечная тема женского 

одиночества в своей очень 
оригинальной интерпретации, 
попытка проанализировать 
многие социальные беды че
рез одну судьбу. Режиссер 
фильма К. Кийск известен как 
мастер точного психологиче
ского рисунка, все его карти
ны («Опасные повороты», 
«Цену смерти спроси у мерт
вых», «Лесные фиалки», «Иска
тель приключений», «Через 
100 лет в мае» и др.) отлича
ются острой драматичностью, 
нестандартной логикой повест
вования, глубоким внутренним 
накалом. Успел завоевать 
признание у зрителей и испол
нитель одной из главных ро
лей актер Тыну Карк («На ис
ходе ночи», «Радости сред
него возраста», «Все нормаль
но»).

Очень советую посмотреть 
фильм «До первой крови». 
Причем не только молодежи, 
но и папам, мамам, а также 
бабушкам и дедушкам. Дей
ствие ленты разворачивается 
в пионерском лагере во время 
традиционной «Зарницы», и 
на первый взгляд мало чем от
личается от тех стереотипов, 
к которым все мы с детства 
привыкли. Но, на второй 
взгляд, наступает (и очень 
резко) прозрение и ощуще
ние, что стереотипы эти как

ги, спотыкается. «Заботливый 
отец» смотрит с укоризной: 
Что ж ты ошибаешься? А 
мы тебе хотели паспорт вы
давать. Пот. сынку, видать, 
тебе от батьки уходить нель
зя, пропадешь. Вывод: не уме
ет ходить, пусть учится, по 
вперед батьки...

II возглавил бывший на
чальник Управления Федера
цию, составив ее из бывших 
своих помощников и «Т1рони- 
сав» в том же здании, где и 
раньше находилось рабочее 
место Вячеслава Ивановича. 
А поскольку Федерация — ор
ганизация более пожилая и 
устойчивая — ей, а не Сою
зу лиг, и карты в руки. А 
футболистов, посмевших не 
ввести в свой орган управлен
цев пл министерства — на 
поле! Пусть играют и меда
ли с валютой зарабатывают. 
У них это лучше получается.

Пожалуй, напрасно призывал 
главный тренер «Уралмаша» 

К. А. Шперлпиг противобор
ствующие стороны сесть за 
стол переговоров. Союз лиг. 
хоть и принимал чего-то 
там и даже за что-то голосо

ПЕРВОЙ КРОВИ»
бы вывернуты наизнанку, ис 
кажены зеркалом празды. А 
в зеркале этом патриотиче
ское воспитание оборачивает
ся милитаризацией сознания, 
физическая подготовка — тре
нировкой силы, жестокости.

Кстати, любители и знатоки 
киновидеопродукции могут 
легко провести параллель с 
другой картиной — «Первая 
кровь» — о Рэмбо. И это не 
случайно,, авторы фильму па
родируют кинематографиче
ские штампы, укоренившиеся 
в фильмах о войне, о парти
занах, о подпольщиках и раз
ведчиках, с той лишь разни
цей, что там враг настоящий, 
а здесь условный.

Поставил фильм режиссер 
Владимир Фокин, известный 
ранее такими фильмами, как 
«Сыщик», «Александр малень
кий», «ТАСС уполномочен зая
вить».

«Я надеюсь,— сказал он, 
что зрители не остановятся на 
восприятии веохнего сюжет
ного слоя, а продвинутся вме
сте с нами в более глубокие 
пласты размышлений, ибо на
стороженность и недоверие, 
направленные вовне, опосре
дованно формируют систему, 
стиль наших внутренних взаи
моотношений. Я убежден, что 
единственная надежда на вы
живание человечества лежит

питальный ремонт будет стоить свыше 35 тысяч рублей.
Три недели шел торг между руководством треста <и Кировским 

райисполкомом — кому отселять жильцов. В итоге было найде
но,, можно .полагать, коллективное решение и особо настойчи. 
вым жильцам были выданы письма с предложением обеспечить 
их квартирами... по месту работы, а кто нс мог обивать поро
ги — остался даже без таких писем. В результате из 16 семей, 
проживающих в коммунальном восьмиквартирном доме, боль
шинство получили отказ. Одна из причин: многие организации, 
в том числе и мы, просто не имеем жилого фонда вообще.

Пошел уже второй месяц, а в непригодном для жилья доме 
по-прежнему живут люди. С детьми. Из пятнадцати ребяти
шек одиннадцать — дошкольники. Половина из них состоит на 
диспансерном учете по состоянию здоровья: энурез, нейродер
мит, экссудативный диатез.

Обидно, но в данном случае пожар вспыхнул не только от 
оброненного окурка, но и от искры равнодушия тех. кто обязан 
приходить на помощь в силу своих служебных обязанностей. 
Если бы в жилищно-коммунальной конторе треста чуть рань
ше прислушались к просьбе- об устройстве в дом престарелых 
виновника пожара — С. Л. Маркова, в прошлом тунеядца, не 
заработавшего пенсию, если бы решение товарищеского суда 
об его отселении из дома не осталось лишь на бумаге, трагедии 
бы не произошло. Да и мало ли чего удалось бы избежать, не 
будь пресловутого «если бы». Так кто же сегодня поможет 
жильцам, потерявшим крышу над головой?

О. ЛОБАНОВА, 
председатель профкома 

Свердловского историко-краеведческого музея.

ВЫ ХОТИТЕ, ЧТОБЫ О ВАШЕЙ ФИРМЕ 
ЗНАЛИ В ЧИКАГО!

ЗВОНИТЕ ПО ТЕЛЕФОНУ 53-32-06.
Ваше предприятие успешно торгует, клиенты 

стоят в очереди. А завтра?
Нужны новые рынки сбыта — звоните по теле

фону 53-32-С6.
У вас есть научные разработки, новые идеи, 

совершенные технологии. Кому их ■■редложить?
Звоните по телефону 53-32-06.

Рекламко-оформительское предприятие 
«ДИСК-7» и внешторгиздат готовят (Рекламный 
буклет для США.

Звоните по телефону 53 32-06.

вал, но это так-- фикция. 
На деле его пет. Пока доку
менты о создании, правах и 
обязанностях Союза дойдут 
до Совета Министров, пока 
их рассмотрят (ведь, согласи
тесь, есть у т. Рыжкова во
просы и важнее, нежели 
футбол), пока вынесут (и 
вынесут ли?) решение.’ ут
вердят... И народные депута
ты СССР П. Кобзон. II. Л изо и 
В. Шевлюга. участвующие, в 
пробивании бумаг, вряд ли по
могут. «Сила аппарата — в 
его силе». Пу, а Федерация 
(читай. Госкомспорт) пока 
(временно, конечно) поруко
водит футболом. Надо же 
это кому-то делать. А вы 
играйте, ребята, играйте... И 
собирайте необходимые до
кументы.

Да, а что с «Уралмашем»? 
Ничего особенного.

— Готовимся играть в 
буферной зоне, — пояснил 
старшин тренер команды В. Ф. 
Усенко. Ю. ОВОДОВ.

Москва—Свердловск.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

на пути терпимости, уважения 
к человеку, тотального отказа 
от войны...»

Дефицит детского репертуа
ра заставляет нас радоваться 
каждому новому фильму, ад
ресованному юному зрителю.

«Легенда о белом драконе», 
я уверена, будет встречена с 
восторгом, поскольку снята в 
лучших традициях американ
ского приключенческого кине
матографа, восхищает изуми
тельной красочностью, образ
ностью, высоким профессио
нализмом.

Что же касается приключе
ний, то без них, кстати ска
зать, не обошлось и в период 
съемок. Фильм начал снимать 
осенью 1985 года польский 
режиссер Ежи Домарадзкий. 
но тяжелая болезнь не дала 
ему продолжить работу, кар
тину доснял другой режиссер 
Януш Моргенштерн. В фильме 
снимались американские акте
ры: Кристофер Ллойд, знако
мый зрителям по роли Табо
ра | фильме М. Формана «По
лет над гнездом кукушки», а 
также Стивен Шпак-Флит, сын 
актера и писателя Роберта 
Фли-та, написавшего сценарий 
этого фильма.

С. ЭСТРИНА, 
старший редактор 

ккнозидеообъединения.

ЦЕНТР НТТМ 

«АВТОМАТИКА»

ГОТОВИТ 

СПЕЦИАЛИСТОВ 

в области информа
тики и вычислитель

ной техники на пер

сональных ЭВМ ти

па ДВК «Роботрон», 
«Ай-Би-Эм Пи-Си» 

по следующим нап

равлениям:
* общие вопросы информатики и вычислительной техники. 
* компьютерная методика решения информационных и 
управленческих задач:

системы управления базами данных,
средства оргтехники.
деловая и профессиональная графика;

* решение практических задач численного п логического ти
па на-языках: бейсик, паскаль, фортран и др.;
* безбумажная технология делопроизводства.

Свыше половины объема курса — практическая работа 
за компьютером, в конце курса выполняется итоговая ра
бота. Слушатели получают удостоверение установленной 
формы

На курсах преподают специалисты в области системно
го и прикладного программирования, преподаватели вузов 
и сотрудники УрО АН СССР, кандидаты и доктора наук.

Ориентировочная стоимость обучения, в зависимости от 
используемых программных и технических средств и объ
ема курсов, в пределах 600—1300 руб.

Заявки предлагать по телефонам: 56-93-25, 24-23-10.
Адрес: ул. Восточная. 160а, ЦНТТМ «Автоматика».

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ 
БЮРО

академический театр 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. Луначарского
Сегодня ЛЕМОН

, 23-11 СПЯЩАЯ КРАСАВИЦА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня ПОДКИДЫШ
26 27-II в 19 час. премьера

БЛЭЗ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня СТАКАН ВОДЫ 
23-П МАДАМ ФАВАР

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Лснинсного комсомола

Сегодня в 19 час. ОСТРОВ 
КАПИТАНА БЛАДА 

23-П в 19 час. ОТЦЫ-66 .

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ДЕЖА ВЮ» 

«КРИМИНАЛЬНЫЙ 
КВАРТЕТ».

ВНИМАНИЕ! Сеансы: II. 15 
и 19 час.

ЗАВТРА В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Жикина ди

настия. Сталинград.
_СОВКИНО — «Авария» — 

дочь мента.
САЛЮТ — Полет навига

тора. Зорро (две серии).
УРАЛ — Стеклянный зве

ринец. Анна Ахматова. Ли-
стии из календаря. Юрий 
Любимов. 5 лет спустя. Чет
вертая власть. Гром небес
ный. Полосатый рейс.

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Брак по-итальянски.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Опаленные Кандагаром.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Тутси.

МИР — Однажды в Аме
рике (три серии).

ДРУЖБА — Черная ро
за — эмблема печали, крас
ная роза~ — эмблема любви. 
Спальный вагон

КОМСОМОЛЕЦ ’ — Хон 
Гиль Дон.

ИСКРА — Спальный ва
гон.

ЮЖНЫЙ — Однажды в 
Америке- (три серии).

Им. МАЯКОВСКОГО —, 
Полет навигатора. Тарзан 
(две серии).

ЗАРЯ Разиня. Спаль
ный вагон.

ЗНАМЯ — Маски. Перед 
рассветом.

РОДИНА — Человек из 
Рио.

СТРЕЛА — Восход «Чер
ной луны».

ВИДЕО КАЖДОМУ В КВАРТИРУ!
В.-Пышминский городской центр НТТМ «АРГО» 
предлагает предприятиям, организациям, коопе
ративам приобрести аппаратурную систему ка
бельного телевидения с техническим проектом 
для любого количества абонентов.

Неприхотливая, не требующая высококлассных 
операторов, при минимуме затрат и помещения 
система гарантирует качество изображения и 
ежедневное занятие досуга населения вашего 
микрорайона.

По желанию заказчика Центр НТТМ «Арго» 
дополнительно:

комплектует аппаратуру компьютерами для 
составления видеопрограмм, заставок и вывода 
их на экран;

производит монтажные и пусконаладочные 
работы;

передает методические пособия для самостоя
тельного монтажа и отладки системы КТВ.

КАБЕЛЬНОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ ВЫГОДНО ВСЕМ!

При ориентировочной стоимости в 33 тыс. 
рублей система окупается (при минимальной 
ежемесячной абонентной плате — 3 рубля и 
наличии 10 тыс. абонентов) в течение 1 месяца.

За справками обращаться по адресу: 624080, 
Свердловская обл., г, В.-Пышма, ул. Красноар
мейская, 13, Центр НТТМ «Арго». Тел.: 3-36-50, 
3-38-52.

--------------------- (

СВЕРЯЛОВСКОЕ
ОТДЕЛЕНИЕ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ 

на базе С ПТУ № 61
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ ЮНОШЕЙ II ДЕВУШЕК 

не моложе 18 лет со средним образованием 
п группу операторов автоматизированной системы управ
ления перевозками со сроком обучения 6 месяцев. Стипен
дия — 130 рублей.

Продолжительность теоретического обучения — 3 меся
ца. В период производственной практики (3 месяца) уча
щиеся получают 50% от заработанных сумм.

Начало занятий — по мерс комплектования группы. Ино
городним предоставляется благоустроенное общежитие.

По окончании учебы выпускники обеспечиваются рабо
той в Свердловске. Заработная плата — 250—300 рублей.

Для поступления в училище необходимы документы: за
явление, аттестат о среднем образовании, военный билет, 
трудовая книжка, 8 фотографии 3x4 см.

Адрес: 620134, г. Свердловск, ул Билимбаевская, 26. 
Проезд трамв. № 7, 9, 10, 13, 24, ост — «Дружининская», 
авт. Д'» 13, ост. — «Училище», авт. № 6, ост. — «Росточ- 
ная».

Телефоны: 52-52-10, 52-51-12, 52-52-16, ,52-52-17.

ПОГОДА
23 — 24 февраля по обла

сти ожидается облачная по
года. небольшой снег, ме
стами умеренный, слабые 
метели, гололед, ветер юж
ный, 7—12 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью 7—12 градусов холо
да, днем плюс 1 — минус 4, 
на дорогах гололедица.

ОБЛСОВЕТ ВСЕРОССИЙСКОГО ДОБРОВОЛЬНОГО 
ПОЖАРНОГО ОБЩЕСТВА

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС. .
Желающие могут принять участие в' конкурсе на луч 

шую методическую разработку для преподавателей школ, 
проводящих занятия с учащимися по мерам пожарной без
опасности.

Итоги ПОДВОДЯТСЯ 1 ИЮЛЯ. • : Г I

Методические разработки включают в себя разнообраз
ные формы работы с детьми (викторины, кроссворды, на
стольные игры, сценки, интермедии). Пособия разрабаты
ваются отдельно для преподавателей, работающих с уча
щимися 1-4-х, 5-9-х, 10—11-х классов по 10-часо
вой программе и направляются на учебные' курсы облсо- 
вета ВДПО по адресу: 620035, г. Свердловск, ул Кренке
ля, 5. ' 1

Телефон для справок: 53-99-78.
Для победителей конкурса установлены премии (отдель

но для каждого вида): ТРИ ПЕРВЫЕ — 500 рублей 
ТРИ ВТОРЫЕ - 350 рублей, ТРИ ТРЕТЬИ - 200 руб 
■чси 11 110 2 поощрительные в каждом виде по 100 рублей.
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